LAPORAN PENELITIAN KEMITRAAN

OBJEKTIFITAS MEDIA DALAM PEMBERITAAN KEGIATAN AKADEMIS UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA 
DI SKH KEDAULATAN RAKYAT PADA TAHUN 2010

		Ketua Peneliti	: Frizki Yulianti Nurnisya, S.IP, M.Si

		Anggota Peneliti	: Sakinahtudh Dhuhuriyah (20090710009)

					  Dwi Tesna Andini (20090530039)

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2013
ABSTRAK

Pemberitaan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta pada tahun 2008 ketika terjadi kasus Banyugeni merupakan saat yang memprihatinkan bagi sebuah institusi pendidikan Islami. Berbagai media massa memberitakan UMY secara negatif karena tertipu proyek buatan Djoko Suprapto. Namun pada tahun 2010 ketika menjadi tuan rumah pelaksanaan Muktamar Muhammadiyah, UMY segera berbenah dan bersiap untuk menunjukan bahwa masih laik disebut sebagai universitas Unggul dan Islami. Penelitian ini akan melakukan objektifitas pemberitaan kegiatan akademis UMY di SKH Kedaulatan Rakyat. Pemilihan Kedaulatan Rakyat dikarenakan koran ini merupakan koran terbesar di DIY – Jateng.
Metode yang dilakukan menggunakan metode analisis isi. Dengan total populasi 221 judul berita sepanjang tahun 2010 terhitung sejak 1 Januari 2010 hingga 31 Desember 2010. Karena dari populasi dianggap homogen memiliki satu ciri saja, maka tim peneliti melakukan tehnik sampling dengan simple random sampling dan diambil 100 sampling yang dianggap mampu mewakili total keseluruhan populasi.
Hasil penelitian dapat diperoleh bahwa Kedaulatan Rakyat sebagai surat kabar harian terbesar di Daerah Istimewa Yogyakarta dan Jawa Tengah dalam pemberitaan kegiatan akademis UMY merupakan media yang objektif karena hasil reabilitas yang dilakukan peneliti menunjukan persentase di atas 70% sehingga data – data tersebut valid dan hipotesa yang dibuat oleh peneliti terbukti. Rata – rata persentase dari masing – masing kategorisasi menunjukan faktual 100%, akurasi 97%, relevansi 99%, Neutrality-Non Evaluative 98%, Neutrality-Non Sensational 99% dan Even Handed Evaluation 98%.

Kata Kunci: Objektifitas pemberitaan, Berita, Koran, Kedaulatan Rakyat

DAFTAR ISI

ABSTRAK
DAFTAR ISI
DAFTAR TABEL
DAFTAR GAMBAR
DAFTAR GRAFIK
BAB I
1.1	Latar Belakang Masalah
1.2	Rumusan Masalah
1.3	Batasan Penelitian
1.4	Tujuan Penelitian
1.5	Manfaat Penelitian
1.6	Hipotesa
1.7	Kerangka Teori
1.7.1	Citra Perusahaan
1.7.2	Berita
1.7.3	Objektifitas
1.8	Definisi Konseptual
1.9	Definisi Operasional
1.10     Metodologi Penelitian
1.10.1	Jenis Penelitian
1.10.2	Waktu dan Tempat Penelitian
1.10.3	Populasi dan Sample
1.10.4	Unit Analisis
1.10.5	Tehnik Pengambilan Data
BAB II
2.1	Sejarah dan Perkembangan SKH Kedaulatan Rakyat
2.2	Visi dan Misi SKH Kedaulatan Rakyat
2.3	Gambaran Rubrikasi SKH Kedaulatan Rakyat
2.3.1	Rubrikasi SKH Kedaulatan Rakyat Edisi Harian
2.3.2	Rubrikasi SKH Kedaulatan Rakyat EdisiMingguan
2.4	Struktur Organisasi SKH Kedaulatan Rakyat
2.5	Segmentasi Pembaca SKH Kedaulatan Rakyat
2.5.1	Profil Pembaca Kedaulatan Rakyat Berdasarkan Jenis Kelamin
2.5.2	Profil Pembaca Kedaulatan Rakyat Berdasarkan Usia
2.5.3	Profil Pembaca Kedaulatan  Rakyat Berdasarkan Pendidikan
2.5.4	Profl Pembaca Kedaulatan Rakyat Berdasarkan Profesi
2.5.5	Profil Pembaca Kedaulatan Rakyat Berdasarkan SES Level
BAB III
3.1	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Faktualitas
3.2	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Akurasi
3.3	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Relevansi
3.4	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Neutrality-Non   Evaluative
3.5	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Neutrality-Non Sensational
3.6	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Even Handed Evaluation
BAB 4
4.1	Kesimpulan
4.2	Saran
DAFTAR PUSTAKA

DAFTAR TABEL

Table 1 Unit Analisis dan Kategorisasi
Table 2 Peringkat Pembaca di Greater Yogyakarta
Table 3 Penyebaran Pembaca KR
Table 4 Uji Reabilitas Berdasarkan Faktualitas
Table 5 Uji Reabilitas Berdasarkan Akurasi
Table 6 Uji Reabilitas Berdasarkan Relevansi
Table 7 Uji Reabilitas Berdasarkan Neutrality-Non Evaluative
Table 8 Uji Reabilitas Berdasarkan Neutrality-Non Sensational
Table 9 Uji Reabilitas Berdasarkan Even Handed Evaluation

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1 Komponen Kriteria Objektifitas Westersthal
Gambar 2 Salah Satu Kampanye KR Migunani Tumramping Liyan
Gambar 3 Salah Satu Kampanye KR Bebarengan Mrantasi Gawe

DAFTAR GRAFIK

Grafik 1 Objektifitas Pemberitaan Berdasarkan Faktualitas
Grafik 2 Objektifitas Pemberitaan Berdasarkan Akurasi
Grafik 3 Objektivitas Pemberitaan Berdasarkan Relevansi
Grafik 4 Objektivitas Pemberitaan Berdasarkan Neutrality-Non Evaluative
Grafik 5 Objektivitas Pemberitaan Berdasarkan Neutrality-Non Sensational
Grafik 6 Objektivitas Pemberitaan Berdasarkan Even Handed Evaluation

BAB I

Pendahuluan

1.1	Latar Belakang Masalah
Pertengahan tahun 2008 Universitas Muhammadiyah Yogyakarta menjadi bahan pemberitaan media massa baik lokal maupun nasional karena UMY disinyalir menemukan sumber energi alternatif hidrofuel bernama Banyugeni. Pemberitaan bombastis berubah menjadi mimpi buruk setelah Joko Suprapto selaku “penemu”-nya ditangkap kepolisian karena telah melakukan penipuan akademik terhadap pimpinan dan civitas akademika UMY   (http://nasional.kompas.com/read/2008/07/25/19133323/Joko.Suprapto.Ditahan.Polda.DIY, diakses 24 Juli 2013, jam 9.40 PM). Hukuman pidana bagi Joko selama 3,5 tahun telah dijatuhkan, namun integritas citra Universitas Muhammadiyah Yogyakarta sebagai institusi pendidikan dengan slogan -saat itu- “leading and enlightening university” nampaknya divonis lebih buruk daripada hukuman untuk Joko Suprapto. 
Sepanjang tahun 2008, UMY menjadi bulan-bulanan media massa. Proses pemberitaan yang akurat dan kritis semakin menguliti citra positif UMY selama ini. Media massa baik cetak, elektronik bahkan portal berita onlinepun menggunakan pilihan dan padanan kata yang memojokan posisi UMY. Seperti yang dikutip dari portal berita detiknews berikut ini “ Pembongkaran alat itu terkait dengan penelitian bahan bakar berbasis air yang disebut Banyugeni…. Namun, oleh tim Pusat Studi Energi (PSE) UGM, trafo tersebut disebut sebagai Pembangkit Listrik Tenaga Jin (PLTJ)” (http://m.detik.com/news/read/2008/06/12/174748/955314/10/terkait-banyugeni-peneliti-umy-dan-ugm-bongkar-trafo-ajaib, diakses 29 Juli 2013, 10.18AM). Sebagai seorang pewarta berita memiliki proses produksi dan reduksi data hasil wawancara dari narasumber. Dalam kutipan di atas, Detiknews sebagai salah satu portal berita online terbesar di Indonesia menggunakan pernyataan dari salah salah satu tim PSE UGM yang menyatakan bahwa trafo Banyugeni yang merupakan proyek unggulan UMY saat itu. Penggunaan kata “Tenaga Jin”  pada artikel tersebut tentu secara implisit sudah memberikan citra buruk bagi UMY. Apalagi jika diingat kembali selain sebagai institusi pendidikan, UMY merupakan institusi agamis sehingga amat kotradiksi jika positioning yang dilakukan detiknews menempelkan kata tenaga jin pada institusi pendidikan agamis seperti UMY.
Pada sebuah media cetak nasional lainnya, Kompas, terdapat sebuah karikatur Jawa dengan menggunakan Banyugeni sebagai ide cerita. Dalam karikatur tersebut terlihat bahwa seorang tokohnya akan mengambil air yang kemudian dijadikan bahan bakar. Augustin Sibarani sebagai tokoh karikatur nasional, mengungkapkan bahwa jika sebuah media massa terutama koran menggunakan karikatur dalam sebuah rubriknya, ini akan mengindikasikan bahwa media massa tersebut tengah menyampaikan opini politiknya mengenai sebuah peristiwa Sehingga apabila Kompas sebagai Surat Kabar Harian (SKH) nasional menampilkan karikatur mengenai tokoh jawa yang mengambil air untuk dijadikan bahan bakar dan ternyata ditertawakan oleh rekan-rekannya, ini bisa menggambarkan bahwa tindakan UMY sebagai lembaga pendidikan yang mengambil keputusan untuk membiayai proyek Banyugeni adalah tindakan bodoh dan konyol sehingga patut untuk ditertawakan.
Pada Juni 2008, Khoiruddin Bashori, Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta (UMY) memilih mengundurkan diri. Sikap ini diambil sebagai perwujudan pertanggungjawaban Khoiruddin dalam proyek Banyugeni yang merugikan UMY. Surat pengunduran diri Khoiruddin dikirim ke PP Muhammadiyah tanggal 17 Juni 2008. Surat dikirim ke PP Muhammadiyah sebab mekanisme pengangkatan dan pemberhentian rektor di Perguruan Tinggi Muhammadiyah atas keputusan PP Muhammadiyah. Keputusan akhirnya, diizinkan mundur atau tidak, sepenuhnya di tangan PP Muhammadiyah. Kemudian pada Senin 23 Juni diadakan sidang pleno untuk memilih rektor baru UMY di kantor PP Muhammadiyah, Jl Menteng Jakarta,. Rapat tersebut dipimpin Ketua Umum PP Muhammadiyah Din Syamsuddin, dan dihadiri sejumlah pengurus PP Muhammadiyah seperti Yahya Muhaimin, Malik Fadjar, serta Haedar Nashir. Pengurus Majelis Pendidikan Tinggi PP Muhammadiyah, Prof Dr Zamroni, Sabtu 28 Juni 2008, memimpin upacara serah terima jabatan Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta (UMY) dari Dr Khoiruddin Bashori kepada penggantinya Ir Dasron Hamid MSi. 
Dalam sebuah wawancara Dasron Hamid sebagai rektor terpilih menyampaikan bahwa masa baktinya akan berakhir pada Muktamar Muhammadiyah 2010 sehingga sejak dia dilantik hingga nanti Muktamar Muhammadiyah 2010, rancangan perbaikan citra UMY akan dilakukan. Peluang untuk memperbaiki citra UMY terwujud ketika UMY menjad tuan rumah pelaksanaan Muktamar Seabad Muhammadiyah pada tahun 2010. Pada moment ini puluhan ribu muktamirin Muhammadiyah dari seluruh penjuru Indonesia bersama ratusan pewarta berita datang ke UMY selama 6 hari. Maka moment ini dimanfaatkan bagi UMY memberikan yang terbaik agar para muktamirin dan pewarta berita tersebut bisa melaporkan keindahan, keramahan dan kesuksesan UMY sehingga secara linier akan memulihkan citra UMY.
Ketika krisis terjadi pada perusahaan -dalam hal ini UMY- maka praktisi harus bisa memperkirakan tipe krsis sebagai pertimbangan format dan duras skenario penanganannya (Cutlip, 200: 326) penanganan krisis terbaik dilakukan dengan cepat dan akurat untuk menghindari krisis lanjutan. namun jika waktu tidak memungkinkan untuk pelaksanaan riset identifikasi masalah maka praktisi bisa langsung melakukan action dengan skala prioritas.
Dalam hal ini, Cutlip menjelaskan alur informasi bagi wartawan tetap terbuka, namun praktisi PR harus membuat daftar pertanyaan, jawaban dan resolusi untuk setiap skenario dan hal penting ialah fokus pada dua hal - what to do & what to say - menjadi pedoman praktisi saat berhadapan dengan khalayak terutama media massa.
Kovach & Rosenstiel menyebutkan bahwa media massa berada dalam posisi memantau kekuasaan dan menyambung lidah orang tertindas. Meski Max King, redaktur Philadelphia Inquirer mengatakan “kita tergerus oleh yekanan bisnis dan perhitungan untuk rugi” (Kovach & Rosentiel, 2006:3). Media massa baik media cetak, media audio visual maupun media baru, idealnya memiliki prinsip untuk memberikan loyalitas utama kepada masyarakat dengan memberikan informasi kebenaran. Namun yang terjadi saat ini, berita adalah hiburan dan hiburan adalah berita karena inilah yang menjadi selling point di pasaran.
Kedaulatan Rakyat sebagai Surat Kabar Harian (SKH) terbesar di DIY dan Jateng menarik untuk menjadi bahan penelitian mengenai proses pemberitaan yang tersaji setiap harinya. Pemilihan surat kabar ini memperlihatkan apakah dengan strategi yang disusun oleh Dasron Hamid untuk menyukseskan penyelenggaraan Muktamar Muhammadiyah 2010 benar-benar mengubah citra atau tidak memiliki pengaruh atau bahkan malah memperburuk citra UMY. Karena pada periode 2010 merupakan moment yang tepat untuk bisa dilakukan studi evaluatif mengenai citra UMY dimata publik yang terwakili melalui pemberitaan UMY di Surat Kabar Harian Kedaulatan Rakyat.
Dengan menganalisis berita mengenai UMY sepanjang tahun 2010 pasca pelaksanaan Mukatamar Muhammadiyah, maka akan didapatkan data akurat dan valid mengenai objektifitas pemberiaan kegiatan akademis UMY setelah krisis Banyugeni di tahun 2008 dan usaha perbaikan citra UMY saat Muktamar Muhammadiyah 2010. Penting juga untuk mengetahui kecenderungan gaya pemberitaan SKH Kedaulatan Rakyat ketika memberitakan kegiatan akademis di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta pada periode tersebut.
Hasil penelitian ini juga pada akhirnya akan mendapatkan gambaran objektif apakah SKH Kedaulatan Rakyat menjalankan salah satu fungsinya sebagai kontrol sosial dengan memiliki objektifitas pemberitaan mengenai kegiatan-kegiatan akademis yang diselenggarakan UMY.
1.2	Rumusan Masalah
Berdasarkan latar belakang masalah yang telah diuraikan sebelumnya maka penelitian ini akan meneliti mengenai bagaimana objektifitas media dalam pemberitaan kegiatan akademis UMY di SKH Kedaulatan Rakyat sepanjang tahun 2010?
1.3	Batasan Penelitian 
Untuk lebih menjaga fokus sistematika penulisan, analisis dan penelitian bagi peneliti maka peneliti akan membatasi penelitian ini, yakni:
1.	Topik yang dibahas dalam penelitian ini ialah objektifitas media Kedaulatan Rakyat ketika memberitakan kegiatan akademis UMY sejak Januari - Desember 2010.
2.	Jenis berita yang diteliti dalam penelitian ini adalah berita yang berisi mengenai kegiatan akademis yang dilakukan oleh UMY di SKH Kedaulatan Rakyat. Publikasi yang bersifat tulisan opini atau artikel analisis tidak menjadi objek penelitian ini.
1.4	Tujuan Penelitian
Penelitian ini dirancang untuk mengetahui objektifitas media dalam pemberitaan aktifitas kegiatan akademis Universitas Muhamamdiyah Yogyakarta di SKH Kedaulatan Rakyat sepanjang tahun 2010.

1.5	Manfaat Penelitian
Dalam sebuah penelitian yang disusun maka diharapkan memberikan manfaat dan sumbangan ilmu bagi kemajuan Ilmu Komunikasi secara global, maka dalam penelitian ini akan memiliki beberapa manfaat penelitian.
1.	Manfaat Teoritis
a.	Dikarenakan penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif berkaitan dengan objektifitas media dalam pemberitaan, maka diharapkan penelitian ini bisa menjadi bahan kajian dalam penelitian serupa sehingga bisa memperkaya kajian dan penelitian selanjutnya.
b.	Penelitian ini juga diharapkan bisa memberikan kontribusi ilmu mengenai kajian - kajian berkaitan dengan analisis media khususnya yang menggunakan metode analisis isi, terutama yang berkaitan dengan penelitian mengenai objektifitas media di surat kabar dan media cetak.

2.	Manfaat Praktis
a.	Penelitian ini bisa digunakan untuk mengetahui kecenderungan pola pemberitaan kegiatan akademis UMY sepanjang tahun 2010, sehingga bisa dijadikan acuan bagi pimpinan UMY ataupun biro terkait untuk menyusun langkah strategis demi kemaslahatan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta selanjutnya, khususnya rencana strategis mengenai publikasi di media cetak.
b.	Data - data yang terdapat dalam penelitian ini juga bisa digunakan sebagai bahan rujukan ataupun referensi bagi mahasiswa, dosen ataupun peneliti lain yang ingin melakukan penelitian sejenis.

1.6	Hipotesa
Penelitian ini memiliki hipotesa bahwa SKH Kedaulatan Rakyat memiliki objektifitas saat melaporkan ataupun memberitakan kegiatan akademis yang dilakukan oleh UMY sepanjang tahun 2010.

1.7	Kerangka Teori
1.7.1	Citra Perusahaan
Peran utama Public Relations Officer (PRO) lebih pada membangun citra perusahaan dan mempertahankan citra positif perusahaan kepada setiap stakeholder perusahaan. Menurut Jefkins jika PRO salah memberikan informasi maka bisa jadi citra yang dibangun juga akan salah
Philip Henslowe dalam bukunya Public Relations: A Practical Guide To The Basic juga mengenalkan 4 tipe citra/ image  (Henslowe, 2003:6), yakni:
1.	The Mirror Image (Citra Bayangan)
What we think we look like. Often an illusion due to wishful thinking. for example, your image that you see in the mirror can look quite different to a photograph of yourself 
Yakni citra yang kita kita bayangkan yang terkadang merupakan sebuah ilusi dan citra yang kita harapkan ada pada diri kita. Misalkan bayang kita yang terdapat dalam cermin bisa saja berbeda dari citra yang sesungguhnya.
2.	The Current Image (Citra Kini)
What people outside think about an organization or a person. Often this image is distorted; usually due to misunderstanding, lack of knowledge about the individual or the organization, or even to hostility. However th CSR policy of an organization can help to turn that current image to its advantage. Similarly, in equivalent term, the current image of an individual can likewise be altered.
(merupakan gambaran dari orang luar mengenai sebuah organisasi atau seseorang. Seringkali citra ini terdistorsi, biasanya karena kesalahpahaman, kurangnya pengetahuan tentang individu atau organisasi, atau bahkan permusuhan. Namun kebijakan CSR organisasi dapat membantu untuk mengubah citra saat ini untuk keuntungan perusahaan. Demikian pula, dalam jangka setara, citra individu/ organisasi dapat juga diubah.
3.	The Corporate Image (Citra Perusahaan)
The image of organization. This is very important in terms of public relations and also as part of the CSR of that organization. Made of the many facts, such as its history, reputation, stability, financial success, etc, the corporate image, of how organization presents itself to the outside world, is a vital part of is CSR.
(Citra organisasi sangat penting dalam Public Relations, sama halnya dengan CSR dari organisasi tersebut. Dari sekian banyak fakta, seperti sejarah, reputasi, stabilitas, kesuksesan finansial, dll, citra perusahaan, dibentuk dengan cara bagaimana organisasi menampilkan dirinya kepada dunia luar dan CSR merupakan bagian terpenting guna membangun citra preusahaan..
4.	The Multiple Image (Citra Majemuk)
Sometimes organization have different divisions with each having its own; quite separate corporate identity or image. This can be confusing to the people, but can be overcome by using symbols, badges, or other means to provide an identifiable “group” image.
(Kadang-kadang organisasi memiliki divisi yang berbeda dengan masing-masing memiliki citra sendiri - sendiri, sehingga identitas perusahaan cukup terpisah dan beragam. Hal ini dapat membingungkan bagi orang-orang, tetapi dapat diatasi dengan menggunakan simbol-simbol, lencana, atau cara lain untuk memberikan diidentifikasi citra "kelompok" tadi “
Dari pemahaman mengenai citra (image) memunculkan elemen - elemen penting dari tugas seorang PR. yakni citra apa yang ingin dibentu, citra apa yang sudah melekat pada publik, citra apa yang ingin dipertahankan, citra apa yang ingin ditambhakan, diubah atau bahkan dihapus. Sesuai dengan pernyataan Frank Jefkins bahwa public relations is a system of communication to create a good will (PR merupakan salah satu sistem komunikasi untuk menyampaikan niatan baik), salah satu niat baik tersebut direpresentasikan melalui cintra yang tertanam di benak stakeholder perusahaan.
1.7.2	Berita
Definisi berita dalam berbagai buku memiliki perbedaan definitif karena  sarjana maupun pakar jurnalistik belum bisa merumuskan formulasi yang mampu mendeskripsikan berita dengan kesatuan yang umum.
Berikut ini merupakan definisi berita menurut beberapa pakar jurnalistik:
1.	Willard C Blayer
Berita adalah sesuatu termasa (baru) yang dipilih oleh wartawan untuk dimuat di surat kabar. Karena itu, berita dapat menarik atau memiliki makna bagi pembaca surat kabar.
2.	William S Maulsby 
Berita adalah suatu penuturan benar, tidak memihak dari fakta yang memiliki arti penting, dan kejadian baru terjadi sehingga dapat menarik perhatian pembaca surat kabar yang memuat berita tersebut.
3.	Erick C Hepwood
Berita adalah laporan pertama dari kejadian yang penting dan dapat menarik perhatian umum. 
Bahkan  Masduki membedakan antara jurnalistik di media cetak dibanding media lainnya, misalkan dengan media radio. Jika dalam media cetak pengertian berita adalah peristiwa yang diulangi maka dalam media radio berita adalah peristiwa yang dikomunikasikan kepada pendengarnya bersamaan dengan peristiwanya. Jika dalam media cetak proses mengulangi dilakukan dengan tuntunan kaidah jurnalistik, maka beda dengan berita di radio yang dilakukan secara spontan sehingga menuntut pemapar berita di radio untuk memiliki analisis tajam serta memaparkan kepada pendengar secara menarik dan interaktif ( Masduki, 2006; 9)
Menurut Mc Luhan, media massa – termasuk surat kabar - merupakan perpanjangan alat indera kita karena melalui media massa kita mengetahui informasi mengenai benda, orang, kegiatan, tempat yang tidak kita alami secara langsung. Untuk khalayak informasi tersebut bisa digunakan untuk membentuk, mempertahankan dan mendefinisikan citra. Idealnya apa yang disampaikan produser media (wartawan, redaktur, editor berita) merupakan gambaran real di lapangaan. Akan tetapi, jika dibahas mengenai fungsi berita, Lippman menyatakan ada perbedaan fungsi berita dan fungsi kebenaran (Sudibyo, 2009: 224). Melalui gagasan scientific – professional, Lippman menegaskan bahwa urusan pers bukanlah masalah kebenaran, melainkan masalah objektifitas. Jika fungsi kebenaran seharusnya menjelaskan fakta-fakta tersembunyi dan relasi yang terdapat di dalamnya, maka fungsi media hanya pemberi sinyal-sinyal peristiwa. Sehingga berita bukanlah cermin eksistensi sosial, melainkan laporan aspek tertentu dari eksistensi sosial sehingga eksistensi tersebut diketahui publik. Walaupun laporan tersebut bukanlah laporan menyeluruh dari eksistensi sosial sebenar-benarnya seperti yang terjadi di lapangan.
Jakub Oetama sebagai tokoh nasional dan pendiri surat kabar terbesar di Indonesia, Kompas, pernah menyampaikan bahwa pembuatan berita adalah pekerjaan kolektif, sehingga karena berita dikerjakan bersama-sama tidak diketahui siapa yang paling berpengaruh dan siapa yang paling berkontribusi dalam pembuatan berita (Oetama, 2004; 338)
Tahap awal dalam proses pemproduksi berita ialah bagaimana redaktur dan wartawan bisa mempersepsikan sebuah kejadian/peristiwa yang akan diliput karena batas akhir dari sebuah pemberitaan adalah proses komplek dengan melakukan pernyotiran (memilah-milah) dan menentukan peristiwa dan tema-tema kedalam kategori-kategori tertentu (Eriyanto, 2002 ;102)
1.7.3	Objektifitas
Walter Lippman menjelaskan dalam proses produksi pemberitaan maka yang dilakukan oleh media massa ialah menjalankan fungsi berita bukan fungsi kebenaran. Sehingga permasalah yang diurus bukanlan urusan kebenaran, melaikan urusan objektifitas pemberitaan. Hal ini dikarenakan fakta-fakta kebenaran yang terjadi akan dilaporkan aspek-aspek kebenaran tertentu karena itulah fakta yang tersaji dalam berita di media massa merupakan fakta sosial yang telah direkontruksi dan eksistensi fakta sosial itu diketahui publik luas.
Untuk memudahkan peneliti-peneliti yang tertarik mengenai objektifitas pemberitaan media, maka para teoritis sebelumnya sudah merancang sebuah bagan objetifitas pemberitaan sehingga mempermudah proses analisis, salah satunya ialah skema kerangka objektifitas yang dibuat oleh Westerstahl:

Gambar 1 Komponen Kriteria Objektifitas Westersthal

Berdasarkan skema yang dibuat oleh Westersthal maka bisa dijadikan acuan bagi peneliti untuk mengetahui “perilaku alami” produsen pemberitaan dalam proses produksi pemberitaan. Konsep yang terlihat jelas dalam skema di atas bahwa objektifitas terdiri dari factuality  dan impartiality (Siahaan, 2001: 64 – 65).
Factuality – merupakan dimensi kognitif ataupun kualitas informasi pemberitaan yang terdiri dari unsur truth, relevance dan informativeness. Maksud dari truth ialah tingkat kebenaran dan realibitas fakta sosial ditentukan oleh factualness (pemisahan yang jelas antara fakta dan opini) dan accuracy (ketepatan informasi berdasarkan jumlah, waktu, tempat, nama, dsb). Maksud dari relevance ialah memenuhi syarat news value seperti proximity, timeline, significance, prominence dan magnitude. Sedangkan informativeness bisa diketahui dengan disesuaikan berdasarkan kebutuhan informasi publik terhadap sebuah peristiwa maupun fakta sosial yang terjadi dalam pemberitaan.
Impartiality – merupakan dimensi evaluatif pemberitaan yang dihubungan dengan sikap netral pewarta terhadap objek yang diberitakan sehingga bisa bersifat personal dan subjektif yang terdiri dari unsur neutrality dan balance. Neutrality  terkait dengan proses produksi pemberitaan dengan tidak mencampur adukan antara opini wartawan dan fakta lapangan ketika saat melaporkan peristiwa. Sedangkan balance ialah proses seleksi informasi melalui equal – access yakni memberikan askes, kesempatan dang perhatian yang seimbang antar objek yang diberitakan, serta melakukan even handed evaluation yakni pemilihan penilaian negatif dan positif yang berimbang bagi tiap pihak yang diberitakan.
Dalam sebuah studi yang dilakukan oleh Hotma Siahaan, dijelaskan indikator yang bisa digunakan untuk mengukur objetifitas pemberitaan dari skema Westersthal, yakni sebagai berikut:
1.	Factuality
1.1.	Truth, terdiri dari:
1.1.1.	Factualness (sifat fakta bahan baku berita)
a)	Fakta sosiologis: bahan baku berita berupa peristiwa kejadian nyata dan faktual.
b)	Fakta psikologis: bahan baku berita berupa interpretasi subjektif (pernyataan atau opini) terhadap fakta kejadian atau gagasan
1.1.2.	Accuracy ( kecermatan atau ketepatan fakta yang diberitakan)
a)	Check dan recheck: mengkonfirmasi atau menguji kebenaran dan ketepatan fakta pada subjek, objek dan saksi berita yang diberitakan sebelum berita tersebut dipublish melalui media massa.

1.2.	Relevance, terdiri dari
1.2.1.	Significance (kepentingan)
Kejadian yang bisa memberi pengaruh bagi orang banyak atau kejadian yang memiliki akibat terhadap kehidupan khalayaknya.
1.2.2.	Timelines (waktu)
Kejadian yang berkaitan dengan hal – hal baru yang terjadi atau baru dikemukakan
1.2.3.	Magnitude (besaran)
Kejadian yang menyangkut angka – angka yang berarti bagi kehidupan orang banyak atau akibat dari kejadian yang bisa dijumlahkan hingga menarik bagi pembaca
1.2.4.	Proximinity (kedekatan)
Kejadian yang dekat bagi pembaca, bisa bersifat geografis (kedaerahan) maupun emosional.
1.2.5.	Prominance (keterkenalan)
Menyangkut hal – hal yang terkenal atau dikenal seperti orang maupun tempat.

2.	Impartiality
2.1.	Neutrality, terukur dari:
2.1.1.	Percampuran fakta dengan opini dari wartawan masuk ke dalam berita yang disajikan.
2.1.2.	Kesesuaian berita dengan isi atau tubuh berita.
2.1.3.	Dramatisasi penyajian fakta tidak secara proporsional sehingga menimbulkan kesan berlebihan (menimbulkan kesan ngeri, jengkel, senang, simpati, dsb)
2.2.	Balance, terukur dari:
2.2.1.	Cover Both Side, penyajian dua atau lebih gagasan atau tokoh atau pihak – pihak yang berlawanan secara bersamaan dan proporsional.
2.2.2.	Even Handed Evaluation, menyajikan evaluasi dua sisi (aspek negatif dan positif) terhadap fakta maupun pihak – pihak yang menjadi berita secara bersamaan dan proporsional.
1.8	Definisi Konseptual
Definisi konseptual yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan objektifitas pemberitaan. Mc Quail menyebutkan bahwa objektifitas pemberitaan bukanlah hal yang mutlak dibutuhkan maupun dicapai. Namun objektifitas ini menjadi sebuah standar jurnalistik untuk memberikan disiplin pemberitaan  bagi profesi wartawan.
Dalam penelitian mengenai objektifitas  pemberitaan kegiatan akademis yang diselenggarakan UMY di koran SKH Kedaulatan Rakyat, maka operasionalisasi yang dilakukan yakni:
1.	Factuality (dimensi kognitif)
1.1.	Truth, terdiri dari:
1.1.1.	Factualness (sifat fakta bahan baku berita)
a)	Fakta sosiologis: bahan baku berita berupa peristiwa kejadian nyata dan faktual.
b)	Fakta psikologis: bahan baku berita berupa interpretasi subjektif (pernyataan atau opini) terhadap fakta kejadian atau gagasan
1.1.2.	Accuracy ( kecermatan atau ketepatan fakta yang diberitakan)
a)	Kesesuaian data yang diberikan seperti peristiwa, pelaku, tempat, waktu dan bagaimana peristiwa/proses itu terjadi atau yang lebih dikenal dengan istilah 5 W + 1 H (who, when, where, what, why and how)

1.2.	Relevance, terdiri dari
1.2.1.	Significance (kepentingan)
Kejadian yang bisa memberi pengaruh bagi orang banyak atau kejadian yang memiliki akibat terhadap kehidupan khalayaknya.
1.2.2.	Timelines (waktu)
Kejadian yang berkaitan dengan hal – hal baru yang terjadi atau baru dikemukakan
1.2.3.	Magnitude (besaran)
Kejadian yang menyangkut angka – angka yang berarti bagi kehidupan orang banyak atau akibat dari kejadian yang bisa dijumlahkan hingga menarik bagi pembaca
1.2.4.	Proximinity (kedekatan)
Kejadian yang dekat bagi pembaca, bisa bersifat geografis (kedaerahan) maupun emosional.
1.2.5.	Prominance (keterkenalan)
Menyangkut hal – hal yang terkenal atau dikenal seperti orang maupun tempat.

2.	Impartiality
2.1.	Neutrality, terdiri dari:
4.1.1.	Neutrality-non evaluatif
a)	Ada percampuran opini wartawan dan fakta lapangan
b)	Tidak ada percampuran opini wartawan dan fakta lapangan
4.1.2.	Neutrality-non sensational
a)	Judul dengan isi berita sesuai
b)	Judul dengan isi berita tidak sesuai
c)	Adanya dramatisasi
d)	Tidak ada dramatisasi

4.2.	Balance, terukur dari:
4.2.1.	Cover Both Side
a)	Seimbang, bisa diberitakan maka sumber berita memiliki porsi pemberitaan yang sama.
b)	Tidak Seimbang, jika salah satu objek, subyek ataupun sumber berita tidak diberikan porsi yang sama.
4.2.2.	Even Handed Evaluation
a)	Penilaian atau komentar negatif dari wartawan terhadap pihak yang diberitakan
b)	Penilaian positif dari wartawan terhadap pihak yang diberitakan.

1.9	Definisi Operasional
1.	Factuality
1.1.	Truth, terdiri dari:
1.1.1.	Factualness (sifat fakta bahan baku berita)
a)	Fakta sosiologis: bahan baku berita berupa peristiwa kejadian nyata dan faktual (hasil kompilasi data wartawan di lapangan). Misalkan wawancara langsung dengan pantia pelaksana acara seminar yang dilakukan UMY atau berupa kutipan hasil seminar yang disampaikan keynote speaker.
b)	Fakta psikologis: bahan baku berita berupa interpretasi subjektif (pernyataan atau opini) terhadap fakta kejadian atau gagasan. Misalkan berita tentang pelaksanaan kegiatan akademis tidak dilakukan oleh panitia langsung (misalkan pendapat dari pakar pendidikan, tokoh nasional, kompetitor UMY, dsb)
c)	Fakta Kombinasi: yakni penggabungan fakta sosiologis dan fakta psikologis dalam satu artikel pemberitaan.
1.1.2.	Accuracy adalah keakuratan terhadap berita kegiatan akademis UMY bisa dilihat dari keberadaan informasi 5 W + 1 H (what, why, when, who, where, dan how) yakni ketersediaan informasi peristiwa, alasan, waktu, pelaku, tempat kejadian dan bagaimana proses kejadian tersebut berlangsung, keenam indikator tersebut bisa diukur dengan kategori:
1)	Berita akurat sesuai dengan peristiwa, alasan, waktu, pelaku, tempat kejadian dan bagaimana proses kejadian tersebut berlangsung 
2)	Berita akurat sesuai dengan peristiwa, pelaku, waktu dan tempat kejadian.
3)	Berita akurat sesuai dengan pelaku, waktu, dan tempat kejadian.
4)	Berita akurat sesuai dengan pelaku, waktu dan tempat kejadian.
5)	Berita akurat sesuai dengan pelaku dan tempat kejadian.

1.2.	Relevance, terdiri dari
1.2.1.	Significance (kepentingan)
Kejadian kegiatan akademis yang dilakukan UMY memberikan pengaruh pada kehidupan orang banyak atau kejadian tersebut memiliki pengaruh luas bagi khalayaknya. Misalkan adanya kegiatan  atau kebijakan akademis UMY yang berpengaruh bagi khalayak.
1.2.2.	Timelines (waktu)
Kejadian yang kegiatan akademis UMY yang baru terjadi atau baru dikemukakan. Misalkan berita UMY diberitakan dengan jeda satu hari atau dua hari atau bahkan lebih.
1.2.3.	Magnitude (besaran)
Kejadian yang menyangkut angka – angka yang berarti bagi kehidupan orang banyak atau akibat dari kejadian yang bisa dijumlahkan hingga menarik bagi pembaca. Misalkan berapa peserta yang hadil dalam kegiatan akademis UMY atau berapa kampus yang terlibat dalam kerjasama penyelenggaraan kegiatan akademis UMY.
1.2.4.	Proximinity (kedekatan)
Kejadian yang dekat bagi pembaca, bisa bersifat geografis (kedaerahan) maupun emosional. Misalkan kegiatan akademis yang diselenggarakan UMY merupakan daerah asal pembaca dan mereka merasa memiliki keterikatan dengan penyelenggaraan acara kegiatan tersebut.
1.2.5.	Prominance (keterkenalan)
Menyangkut hal – hal yang terkenal atau dikenal seperti orang maupun tempat. Misalkan, kehadiran tokoh nasional maupun public figure yang ikut menghadiri atau menjadi peserta dalam kegiatan akademis UMY.

3.	Impartiality
3.1.	Neutrality, terdiri dari:
6.1.1.	Neutrality-non evaluatif
c)	Saat penyajian berita ada percampuran opini wartawan dan fakta lapangan
d)	Saat penyajian berita tidak ada percampuran opini wartawan dan fakta lapangan
6.1.2.	Neutrality-non sensational
e)	Judul dengan isi berita sesuai
f)	Judul dengan isi berita tidak sesuai
g)	Adanya dramatisasi yaitu pemberitaan dibuat secara berlebih – lebihan sehingga menimbulkan kesan – kesan tertentu. Misalkan, seminar internasional yang diadakan FISIPOL disambut dengan gegap gempita kegembiraan, sesungguhnya sambutannya biasa saja.
h)	Tidak ada dramatisasi yakni diberitakan secara apa adanya.

6.2.	Balance, terukur dari:
6.2.1.	Cover Both Side
a)	Seimbang, bisa diberitakan maka subjek, objek dan narasumber memiliki porsi pemberitaan yang sama.
b)	Tidak Seimbang, jika salah satu objek, subyek ataupun sumber berita tidak diberikan porsi yang sama.
6.2.2.	Even Handed Evaluation
a)	Berita mengenai kegiatan akademis UMY memuat penilaian positif dan negatif secara berimbang
b)	Berita mengenai kegiatan akademis UMY hanya memuat penilaian positif 
c)	Berita mengenai kegiatan akademis UMY hanya memuat penilaian negatif
1.10	Metodologi Penelitian
1.10.1	Jenis Penelitian
Jenis penelitian ini adalah deskriptif kuantitatif. Metode deskriptif kuantitatif dapat diartikan sebagai prosedur pemecahan masalah yang diselidiki dengan menggambarkan / melukiskan keadaan subyek atau objek penelitian (seseorang, lembaga, masyarakat dan lain-lain) pada saat sekarang berdasarkan fakta-fakta yang tampak atau sebagaimana adanya. 
Menggunakan metode penelitian analisis isi. Analisis ini lebih mengutamakan adanya angka-angka sebagai bukti kevalidan informasi yang diberikan. Proses pengamatan hingga proses penyimpulan harus teliti dan bersambung karena hasil yang didapat pada satu pengamatan akan sangat berpengaruh pada pengamatan berikutnya.
Menurut Neuman, analisis isi adalah tehnik untuk memeriksa informasi atau isi dalam tulisan atau materi simbol seperti gambar, gambar hidup, lirik lagu, dan lain-lain.
“In content analysis, a researchers first identifies a body of material to analyze (e.g., books, newspapers, films, etc.) and then creates a system for recording specific aspect of it. The system might include counting how often certain word or themes occur and present it as tables or graphs ( Dalam analisis isi, pertama peneliti mengidentifikasi bagian dari materi untuk dianalisis (misalnya buku, koran, film, dll) dan kemudian membuat sistem untuk merekam segi yang terspesifik. Sistem ini memungkin peneliti untuk menghitung seberapa sering kata atau tema itu muncul dan menampilkan hasil penelitiannya kedalam bentuk tabel atau grafik). 
Sehingga nantinya dalam penelitian ini, peneliti akan menyerahkan hasil penelitian ke dalam bentuk tabel dengan mengkategorisasikan objek pengamatan berdasarkan kesamaan unit analisis.  
1.10.2	Waktu dan Tempat Penelitian
a.	Waktu Penelitian
Penelitian ini akan dilakukan sejak Februari 2013 hingga Juli 2013.
b. Tempat Penelitian
Penelitian dilaksanakan di Yogyakarta tepatnya di laboratorium peneliti.
1.10.3	Populasi dan Sample
Populasi berasal dari kata bahasa Inggris population, yang berarti jumlah penduduk. Populasi penelitian merupakan keseluruhan (universum) dari objek penelitian yang dapat berupa manusia, hewan, tumbuh-tumbuhan, udara, gejala, nilai, peristiwa, sikap hidup, dan sebagainya, sehingga objek-objek ini dapat menjadi sumber data penelitian. (Bungin, Burhan. 2011:109). Dalam penelitian ini populasi penelitian ialah semua publikasi kegiatan UMY yang muncul di SKH Kedaulatan Rakyat sepanjang tahun 2010 terhitung sejak Januari 2010 – Desember 2010 setelah dilakukan penghitungan populasi terdapat 221 publikasi UMY di Kedaulatan Rakyat
Tidak semua penelitian menggunakan sampel sebagai objek penelitian. Penelitian kuantitatif yang dilakukan terhadap objek dengan skala kecil, biasanya penggunaan sampel tidak dilakukan.
Sampel (contoh) adalah sebagian anggota populasi yang diambil dengan menggunakan teknik tertentu yang disebut dengan teknik sampling. (Usman, Husaini 2008:43). Menurut Irawan (1999) Sampel adalah suatu bagian dari populasi yang akan diteliti dan yang dianggap dapat menggambarkan populasinya. Penelitian pada sampel hanya merupakan pendekatan pada populasinya. Ini berarti selalu ada resiko kesalahan dalam menarik kesimpulan untuk keseluruhan populasi. Oleh karena itu, setiap penelitian dengan menggunakan sampel akan selalu berusaha untuk memperkecil resiko kesalahan tersebut.
Sampel dalam penelitian ini diambil sebanyak 100 judul berita dengan tehnik samping simple random sampling karena populasi dianggap populasi homogen yang hanya mengandung satu ciri saja. Tehnik sampling yang dilakukan ialah peneliti menuliskan semua judul berita dalam kertas – kertas kecil kemudian melakukan lotre pengambilan judul berita sesuai dengan kebutuhan yakni 100 judul berita.
1.10.4	Unit Analisis 
Unit analisis adalah upaya menetapkan gambaran sosok pesan yang akan diteliti. Kemudian pada unit analisis ini dilakukan kategorisasi yang sifatnya akan dihitung sehingga kuantifikasi atas pesan akan dilakukan.
Unit analisa dalam penelitian ini berupa berita  yang akan dihitung dengan berdasarkan indikator – indkator yang sudah tercantum dalam Definisi Operasional (hal. 15).

Table 1 Unit Analisis dan Kategorisasi
Unit Analisis	Kategorisasi	

Objektifitas	Faktualitas	
	Akurasi	
	Relevansi	
	Neutrality-Non Evaluate	
	Neutrality-Non Sensational	
	Even Handed Evaluation	
 
1.10.5	Tehnik Pengambilan Data
	
1.	Pengumpulan Data
Tehnik pengumpulan data pada penelitian ini adalah dengan menggunakan lembaran kode. Tehnik pengkodean ini bertujuan untuk merekapitulasi koding dari kategorisasi dalam berita yang diamati.
2.	Pemilahan Data
Tehnik ini digunakan untuk memilah data sesuai dengan unit analisis yang telah ditentukan. 
3.	Reliabilitas
Tujuan tes reliabilitas ini untuk menguji tingkat konsistensi pengukuran dan objektifitas penelitian. Untuk menguji keobjektifitasannya maka penelitian ini akan dilakukan oleh dua pihak yaitu peneliti dan orang lain yaitu Novy Diana Fauzie (Ka.Ur Humas UMY tahun 2011-2012) . 
Data yang diperoleh akan dihitung dengan menggunakan rumus:
CR
Keterangan:
CR 		= Coefficient Reliability (koefisien reliabilitas)
M   		= Jumlah pernyataan yang disetujui dua orang pengkode
N1 + N2	= Jumlah pernyataan yang diberi kode oleh kedua pengkode
Dalam penelitian ini N1 (Pengkode 1) adalah Frizki Yulianti Nurnisya dan N2 (Pengkode 2) adalah Novy Diana Fauzie
4.	Validitas
Menurut Neuman kata validitas berarti kebenaran atau kenyataan dalam penelitian, akan tetapi dalam penelitian kuantitatif akat terkonsentrasi pada kebenaran dalam penghitungaan yang telah dilakukan. Validitas akan membahas persoalan apakah instrument penilaian telah mengukur dengan benar. Validitas data berkaitan dengan prosedur analisis data karena interpretasi dilakukan dengan fleksibel agar kapasitas dan manafaat dalam analisis data dapat berjalan dengan baik.

5.	Generalisasi
Kesimpulan yang akan diambil berdasarkan frekuensi dan presentasi atas kemunculan data-data yang diteliti. Dalam penelitian ini mengacu pada frekuensi yang tersering atau terabsolut. Dengan demikin frekuensi tertinggi menjadi pertimbangan utama untuk menarik kesimpulan

BAB II
Deskripsi Umum

2.1	Sejarah dan Perkembangan SKH Kedaulatan Rakyat
Kedaulatan Rakyat didirikan 40 hari setelah kemerdekaan Republik Indonesia yakni tepatnya pada Kamis Kliwon 27 September 1945 dengan menggunakan gedung bekas Sinar Matahari di jalan Malioboro. Terbit pertama kali dengan 2000 eksemplar dan keesokan harinya menerbitkan 3000 eksemplar habis terjual untuk daerah wilayah Yogyakarta. 
Pendirian SKH Kedaulatan Rakyat tidak bisa dipisahkan dengan perjuangan kemerdekaan Republik Indonesia. Awal berdiri menggunakan nama Sinar Matahari menjadi media propraganda negara penjajah Jepang. Dimulai ketika Indonesia berada dalam jajahan Belanda, di Yogyakarta hanya ada satu Koran yang diterbitkan oleh Mardi Moelja, Sedya Tama. Koran ini menggunakan bahasa Jawa – Latin yang dipimpin oleh Raden Rudjitodan menjadi satu-satunya koran di Yogyakarta. 
Ketika pemerintahan Jepang berganti menjajah Indonesia, keberadaan Sedya Tama diintervensi oleh Jepang. Raden Rudjito selaku direksi di Sedya Tama dipaksa untuk mengganti bahasa Jawa – latin dalam Koran tersebut menjadi bahasa Indonesia, hingga intervensi tersebut akhirnya memaksa Raden Rudjito menutup Koran Sedya Tama.  Berhentinya aktifitas di kanto rSedya Tama dimanfaatkan oleh pemerintahan Jepang untuk menerbitkan Koran baru sesuai dengan keinginan pemerintahan Jepang yakni sebagai media propaganda Jepang. Koran tersebut diberi nama, SinarMatahari.
Tahun 1945, dengan pemboman kota Hirashima, tentara sekutu berhasil menaklukan Jepang. Sekelompok pejuang dan wartawan Indonesia tetap berharap SinarMatahari tetap terbit untuk memberitakan kemungkinan kemerdekaan Indonesia atas jajahan Jepang maupun Belanda. Perubahan arah pemberitaan ini menyebabkan kemurkaan pemerintahan Jepang dan berakibat kepada penyegelan kantor berita Sinar Matahari dan masyarakat Yogya mulai buta informasi mengenai dunia dan Yogyakarta.
Namun Bramono, Soemantoro, Samawi dan pejuang pers lainnya berjuang agar Sinar Matahari tetap terbit untuk memberitakan cerita potensi kemerdekaan RI kepada masyarakat Indonesia.Sehingga mereka berkeinginan untuk membuka segel tersebut bahkan mengganti nama koran Sinar Matahari. Mendekati kemerdekaan Indonesia pada 17 Agustus 1945, Samawi sebagai anggota pleno KNI Daerah Indonesia bersama Soemartoro dan Bramono mempelopori pembukaan penyegelan Sinar Matahari dan penerbitan Koran baru. Penyegelan telah dibuka, kantor berita Sinar Matahari kemudian digunakan untuk menerbitkan Koran baru bagi masyarakat Yogyakarta. Redaktur dan karyawan telah mengumpulkan artikel-artikel berisi berita dan opini untuk Koran baru mereka, lay-out Koran pun telah dipersiapkan. Namun sebagai Koran baru, mereka belum menemukan nama baru untuk Koran baru mereka. Setelah bertemu dengan Ketua KNI Daerah Yogyakarta, Mr. Soedarisman Poerwokoesoemo, akhirnya diberikan nama Kedaulatan Rakyat yang menjadi Koran pagi tertua dan pertama kali terbit setelah kemerdekaan Republik Indonesia
2.2	Visi dan Misi SKH Kedaulatan Rakyat
Menggunakan kata “Kedaulatan Rakyat” yang mernupakan manifestasi dari kalimat kedua pada alenia IV Pembukaan Undang – Undang Dasar Republik Indonesia 1945 yang berbunyi “…yang terbentuk dalam suatu susunan Negara Republik Indonesia yang ber-kedaulatan rakyat dengan berdasar kepadaKetuhanan Yang Maha Esa, Kemanusiaan yang adil dan beradab, Persatuan Indonesia dan Kerakyatan yang dipimpin oleh hikmat kebijaksanaan dalam Permusyawaratan / Perwakilan, serta dengan mewujudkan suatu Keadilan sosial bagi seluruh rakyat Indonesia”.
Sehingga visi SKH Kedaulatan Rakyat dalam prinsipnya menjadi Surat Kabar Harian untuk mengutamakan kepentingan pembaca dengan menyajikan beragam berita, artikel, foro, review yang selaras dengan keinginan dana spirasi mayoritas pembaca disesuaikan dengan perkembangan zaman.
Sedangkan misi yang diemban oleh SKH Kedaulatan Rakyat ialah “Suara Hati Nurani Rakyat” yang pada dasarnya lebih memprioritaskan kepentingan rakyat demi terwujudnya persatuan dan kesatuan. Sejarah pendirian SKH Kedaulatan Rakyat  yang diawali oleh perjuangan memberitakan kemerdekaan Indonesia akhirnya menuntut SKH Kedaulatan Rakyat untuk memposisikan diri sebagai jembatan komunikasi dialogis dua arah antara pemerintah dan rakyat Indonesia secara seimbang dan proporsional.
Pendirian SKH Kedaulatan Rakyat di Yogyakarta akhirnya juga dipengaruhi falsafah dan nilai – nilai Jawa dalam proses produksinya. Kontrol sosial ngono yo ngono ning ojo ngono (begitu ya begitu tapi jangan seperti itu) juga melekat dalam proses pemberitaan SKH Kedaulatan Rakyat. Bahkan tahun 2000 hingga 2012 SKH Kedaulatan Rakyat secara konsisten terus melakukan social movement untuk mengajak pembacanya melakukan kegiatan positif. Misalkan Baberangan Mrantasi Gawe (bersama - sama menyelesaikan tugas) dan migunani tumramping liyan (berguna untuk sesama) dengan foto – foto yang tertempel di baliho pojok strategis di Yogyakarta sebagai bentuk komitmen Kedaulatan Rakyat untuk turut berpartisipasi membangun Indonesia.

Gambar 2 Salah Satu Kampanye KR Migunani Tumramping Liyan

Gambar 3 Salah Satu Kampanye KR Bebarengan Mrantasi Gawe

2.3	Gambaran Rubrikasi SKH Kedaulatan Rakyat
Sebagai Surat Harian Kabar. Kedaulatan Rakyat memiliki kebijakan rubrikasi yang telah menjadi pakem di SKH Kedaulatan Rakyat. Rubrikasi ini menjadi pedoman bagi redaktur dan wartawan dalam melakukan proses jurnalistik. Sehingga keberadaan rubrikasi ini memudahkan wartawan untuk mengalokasikan waktu dan tenaga guna menghimpun / menulis berita serta melengkapi dengan foto – foto penunjang.
2.3.1	Rubrikasi SKH Kedaulatan Rakyat Edisi Harian

Halaman	Senin, Kamis, Sabtu	Selasa, Rabu, Jumat	
1	Berita Utama	Berita Utama	
2	Kota Yogyakarta	Kota Yogyakarta	
3	Yogyakarta	Yogyakarta	
4	Sleman	Sleman & Bantul	
5	Bantul	Kulon Progo & GunungKidul	
6	GunungKidul	Hukum & Kriminal	
7	Kulon Progo	Banyumas & Purworejo Plus	
8	Hukum dan Kriminal	Solo, Klaten & Sukoharjo	
9	Semarang Plus	Kedu Plus	
10	Solo Plus	Opini	
11	Kedu Selatan	Eksbis	
12	Magelang Plus	Pendidikan	
13	Klaten & Sukoharjo	Kaca	
14	Opini	Olahraga	
15	Opini	Mancanegara	
16	Banyumas Plus	Iklan	
17	Mancanegara	Iklan	
18	Eksbis	Iklan	
19	Pendidikan	Iklan	
20	Olahraga	*	
21	Iklan	*	
22	Iklan	Olahraga	
23	Iklan	*	
24	Iklan	*	
25	Iklan		
26	Olahraga		
27	*		
28	*		
Keterangan tanda bintang (*) tidak ada rubrikasi khusus, hanya tulisan Kedaulatan Rakyat
2.3.2	Rubrikasi SKH Kedaulatan Rakyat EdisiMingguan
Halaman	Rubrik	
1	Berita Utama	
2	Kota Yogya	
3	Yogyakarta	
4	Hukum dan Kriminal	
5	Jawa Tengah	
6	Pariwisata	
7	Panggung	
8	Mekar Sari	
9	Keluarga	
10	Pikiran Pembaca	
11	Perbincangan	
12	Budaya	
13	Ragam dan Husada	
14	Adiluhung	
15	Shot	
16	Joglo	
17	Olahraga	
18	Kawantu	
19	IklanCilik	
20	IklanCilik	
21	*	
22	Olahraga	
23	*	
24	*	
Keterangan tanda bintang (*) tidak ada rubrikasi khusus, hanya tulisan Kedaulatan Rakyat

2.4	Struktur Organisasi SKH Kedaulatan Rakyat
	
SUSUNANREDAKSI
Penasihat		: Drs. HM. Idham Samawi 
DirekturUtama	: dr. Gun NugrohoSamawi
DirekturKeuangan	: Imam Satriadi, SH
DirekturPemasaran	: Fajar Kusumawardhani, SE
DirekturProduksi	: HM Wirmon Samawi, SE, MIB
DirekturLitbang	: Sugeng Wibowo, SH
PemimpinRedaksi	: Drs Octo Lampito, MPd
WakPemRed		: Drs. H Ahmad Lutfie, MA, Ronny Sugiantoro, SE MM
RedakturPelaksana	: DrsHudono SH, Joko Budhiarto, Mussahada.
Manager Sirkulasi	: Purwanto Hening Widodo, Bsc
Manager Iklan		: Agus Riyanto, Amd
SekretarisRedaksi	:Dona Novitasari

2.5	Segmentasi Pembaca SKH Kedaulatan Rakyat
NO	NAMA KORAN	TOTAL PEMBACA	
1.		Kedaulatan Rakyat	475.000	
2.		Koran Merapi		87.000	
3.		HarianJogja		51.000	
4.		Kompas	45.000		
5.		Bernas		25.000	
6.		Meteor		22.000	
7.		Radar Jogya		20.000	
8.		JawaPos	20.000	
9.		Republika	13.000	
10.		Seputar Indonesia	12.000	
Sumber: Nielsen Media Index Tahun 2011
Table 2 Peringkat Pembaca di Greater Yogyakarta
Table di atas menjelaskan bahwa secara angkamemang SKH Kedaulatan Rakyat merupakan koran yang paling banyak dibaca oleh masyarakat Yogyakarta. Meskipun Kedaulatan Rakyat tetap dijual seharga Rp. 3000/eksemplar tetap tidak mempengaruhi oplah jika dibandingkan dengan koran yang dijual Rp.1000/eksemplar.
NO	NAMA KOTA	TOTAL PEMBACA	
1.		Kota Yogya	219.000	
2.		Sleman		188.000	
3.		Bantul		76.000	
4.		GunungKidul		9000	
5.		Kulonprogo	7000	
6.		Purworejo - Gombong - Kebumen	4000	
7.		Surakarta - Sragen - Karanganyar - Wonogiri - Sukoharjo	2000	
8.		Magelang - Wonosobo - Temanggung - Parakan	6000	
9.		Semarang - Kudus - Pati - Demak - Batang - Pekalongan	2000	
10.		Purwokerto - Tegal - Pemalang - Cilacap - Majenang	3000	
11.		Klaten - Boyolali - Salatiga	5000	
12.		DKI Jakarta - JawaTimur - Jabar - Sumatera - Bali	1000	
	Total Keseluruhan	522.000	
Nielsen Media Index 2011 &Litbang KR 2011
Table 3 Penyebaran Pembaca KR
		
2.5.1	Profil Pembaca Kedaulatan Rakyat Berdasarkan Jenis Kelamin

2.5.2	Profil Pembaca Kedaulatan Rakyat Berdasarkan Usia

2.5.3	Profil Pembaca Kedaulatan  Rakyat Berdasarkan Pendidikan

2.5.4	Profl Pembaca Kedaulatan Rakyat Berdasarkan Profesi

2.5.5	Profil Pembaca Kedaulatan Rakyat Berdasarkan SES Level

BAB III

PEMBAHASAN

Dalam pembahasan ini peneliti akan melakukan penghitungan objektif terkait dengan objetifitas pemberitaan media pada SKH Kedaulatan Rakyat melalui uji realibitas bertujuan untuk membuktikan hipotesa yang telah ditentukan. Hipotesa dalam penelitian ini ialah SKH Kedaulatan Rakyat memiliki objektifitas saat melaporkan ataupun memberitakan kegiatan akademis yang dilakukan oleh UMY sepanjang Januari 2010 hingga Desember 2010. Untuk membuktikan hipotesa tersebut, peneliti akan menjabarkan seperti yang diuraikan oleh Westersthel dan Mc Quails yang dirumuskan menjadi 7 indikator yakni factualness, accuracy, relevance, neutrality-non evaluative, neutrality-non sensational, equal proportional, serta even handed evaluation pada SKH Kedaulatan Rakyat pada periode Januari 2010 – Desember 2010.  Maka untuk membuktikan hipotesa  tersebut, uji reabilitas harus menghasilkan presentase di atas 70% untuk  dikatakan valid, jika kurang dari 70%  maka hasil penelitian dinyatakan tidak valid.
3.1	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Faktualitas

Table 4 Uji Reabilitas Berdasarkan Faktualitas
Faktualitas	NI	N2	M	CR	
Sosiologis	39	41	40	
100%	
Psikologis	29	28	29		
Kombinasi	32	31	32		
Total	100	100	100		

 =  = 1 = 100 %

Hasil uji reabilitas berdasarkan faktualitas menunjukan bahwa nilai koefesien CR adalah 100%  mutlak sama antara pengkoding 1 (N1) dan pengkoding 2 (N2). Dalam proses pengkodingan antara N1 dan N2 melakukan koding dengan waktu dan tempat yang berbeda. Kedua pengkoding melakukan proses pengkodingkan hanya menggunakan definisi operasional (hal 15) yang tercantum dalam penelitian ini.

Grafik 1 Objektifitas Pemberitaan Berdasarkan Faktualitas

  Dari hasil pengkodingnya, bisa diketahui bahwa dalam pemberitaan kegiatan akademis yang diselenggarakan oleh UMY di SKH Kedaulatan Rakyat, maka yang paling banyak dilakukan ialah faktualitas dengan indikator sosiologis (39 judul berita) yakni berita yang disusun oleh pewarta dengan mengambil narasumber langsung, bukan melalui tokoh nasional, wawancara pihak lain, kompetitor dan sebagainya. Meskipun masih ada beberapa judul berita menggunakan aspek psikologis (29 judul berita) dan kombinasi keduanya (32 judul berita).
Hal yang perlu diamati di sini ialah sebagai Surat Kabar Harian yang memiliki fungsi sebagai kontrol sosial memang perlu untuk mengambil sumber informasi dengan narasumber secara langsung, sehingga bisa mendapatkan gambaran yang jelas dan real  tentang peristiwa yang ingin diambil.
Penggunaan indikator sosiologis menjadikan berita memiliki nilai keabsahan sumber informasi karena yang menjadi bahan pemberitaan sudah memberikan pendapat dan keterangan langsung kepada pewarta berita. Jikapun dalam penelitian ini ditemukan sumber /  bahan baku berita yang berasal dari indikator psikologis dikarenakan sebagai institusi pendidikan, UMY juga memiliki keterkaitan dengan organisasi Muhammadiyah. Apalagi pada Juli tahun 2010, UMY menjadi tuan rumah penyelenggaraan Muktamar Muhammadiyah. Sehingga sepanjang publikasi kegiatan akademis UMY di SKH Kedaulatan Rakyat, maka UMY juga ikut memiliki dampak pemberitaan.
Misalkan pada edisi Jum'at, 2 Juli 2010 dengan judul berita “Mengagumi Bangunan Sportorium” menggambarkan bahwa UMY sebagai tuan rumah penyelenggaraan Sportorium sudah siap menyambut para muktamirin dengan sarana dan prasarana yang optimal. Untuk melengkapi berita tersebut, selain mewawancarai pihak internal UMY juga menjadikan pihak esternal UMY sebagai narasumber utama sehingga UMY memiliki pihak ketiga untuk mempublikasikan kesiapan UMY menjadi tuan rumah Mukmamar Muhammadiyah tahun 2010.
Salah satu contoh lagi bahwa UMY memiliki dampak publikasi ketika SKH Kedaulatan Rakyat melakukan prosesn pemberitaan dengan menggunakan indikator kombinasi, yakni edisi Kamis, 29 April 2010 dengan judul “Efisiensi Dosen Dorong Kerjsama PT” dalam artikel tersebut UMY merupakan salah satu objek pemberitaan bersama-sama dengan 2 universitas lainya (Universitas Bina Dharma dan Universitas Quality Medan) dengan narasumber berita ialah Koordinator Kopertis V, Prof. Dr. Ir, Budi S Wignyosukarto Dipil H yang memberikan testimoni ataupun komentar mengenai kerjasama yang dilakukan antara 3 universitas UMY – UBD – UQM.
Hal yang menarik dalam periode tahun 2010 ialah, populasi pemberitaan UMY pada periode ini termasuk banyak. Sebab sepanjang tahun 2010 terhitung sejak Januari 2010 hingga Desember 2010 ada 221 publikasi UMY di SKH Kedaulatan Rakyat.  Jika dihitung mediannya maka hampir setiap hari UMY hadir mengisi halaman di SKH Kedaulatan Rakyat. Meskipun tidak kesemua publikasi tersebut berupa berita kegiatan akademis yang diselenggarakan UMY. Masih ada artikel lainnya seperti rubrik analisis dan rubrik opini yang menempelkan identitas sebagai bagian dari civitas akademika UMY dan secara sistemik akan memberikan citra positif bagi UMY sebagai institusi pendidikan islami.

3.2	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Akurasi

Table 5 Uji Reabilitas Berdasarkan Akurasi
Akurasi	N1	N2	M	CR	
What	99	89	94	 

97%	
Who	82	87	80		
When	70	79	75		
Why	57	69	59		
Where	66	55	61		
How	81	90	80		
Total	455	469	449		

 =  =  0,97 = 97%

Uji koefisien realibilitas berdasarkan akurasi maka hasil yang diperoleh sebesar 97%. Karena hasil perhitungan CR melebihi syarat minimal 70%, maka hasil penelitian ini valid dan bisa diproses untuk analisis dan generalisasi. Presentase yang tinggi tersebut juga bisa dijadikan acuan bahwa definisi operasional dalam penelitian ini sudah bersifat operasional dan jika digunakan oleh pengkoding – pengkoding lainnya (N3, N4, N5, dst) maka hasil yang diperoleh juga akan sama.

Grafik 2 Objektifitas Pemberitaan Berdasarkan Akurasi
Berdasarkan grafik di atas maka bisa dicermati baik N1 maupun N2 mengamati pemberitaan UMY di  SKH Kedaulatan Rakyat kebanyakan merupakan berita mengenai persitiwa-peristiwa yang terjadi bahwasannya dalam proses produksi pemberitaan, maka aspek indikator yang paling mempengaruhi ialah peristiwa (what). Titik berat pemberitaan untuk lebih fokus menceritakan pada sisi peristiwan (99 judul berita) ini menggambarkan bahwa dalam pemberitaan yang paling penting ialah bagaimana pewarta berita mampu menjabarkan serta menguraikan seara terperinci mengenai persitiwa yang terjadi.
Perlu dingat bahwa Mc Luhan menyampaikan media massa – termasuk Surat Kabar Harian -  merupakan perpanjangan alat indera kita karena melalui media massa kita mengetahui informasi mengenai benda, orang, kegiatan, tempat yang tidak kita alami secara langsung. Sehingga dengan fokus kepada bagian what tadi maka akan memberikan gambaran deskritif mengenai peritiwa dan bisa tertangkap langsung oleh khalayah/publik yang disasar. 
Dalam pemberitaan kegiatan akademis UMY di SKH Kedaulatan Rakyat bisa ditemukan bahwa unsur yang saling kait mengait adalah what  dan how, sedangkan yang paling rendah nilainya ialah why ( 50 judul berita). Dari hasil ini bisa diindikasikan bahwa berita UMY di Kedaulatan Rakyat lebih banyak mengunakan gaya bahasa mengenai kegiatannya apa dan bagaimana kegiatan tersebut dilakukan. Kenyataan ini bisa ditemui pada artikel berita edisi Minggu, 3 Januari 2010 “Dilirik Karena Biaya Kesehatan Mahal Perlu, Kontrol Pengobatan Alternatif”. Dalam berita tersebut tertera mengenai apa (kontrol pengobatan alternatif) dan how (regulasi pemerintah), pemberitaan fokus pada 2 pertanyaan tadi bahwa Indonesia membutuhkan regulasi tegas terkait maraknya pengobatan alternatif dibanding pengobatan konvensional yang melakukan proses wawancara dengan Ketua Pusat Studi Kedokteran Islam (PSKI) UMY, dr Sagiran Sp.B, M.Kes.
Contoh lainnya terdapat pada edisi Sabtu, 6 Februari 2010 “Mahasiswi UMY Kembangkan Butik Online” dalam berita tersebut juga lebih menekan kan pada aspek peristiwa (what) –kembangkan butik online– dan proses (how) –cara dan tips yang dilakukan oleh ketiga mahasiswi tersebut- . Pemberitaan pun tidak detail mengambil sisi mengapa (why) peristiwa itu dapat terjadi.

3.3	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Relevansi

Table 6 Uji Reabilitas Berdasarkan Relevansi
Relevansi	N1	N2	M	CR	
Significance	53	52	52	

99%	
Timeline	58	57	57		
Magnitude	28	28	28		
Proximity	48	50	49		
Prominance	13	18	15		
Total	200	205	201		

 =  =  0,99 = 99%

Sebelum peneliti melakukan proses analisis, maka peneliti akan melakukan uji realibilitas terlebih dahulu untuk mengetahui apakah data yang ditemukan bisa digunakan sebagai bahan baku analisis selanjutnya. Hasil dari uji realibilitas objektifitas pemberitaan berdasarkan relevansi ternyata lebih dari syarat minimal 70%, sehingga data ini dinyatakan valid dan bisa dianalisis.

Grafik 3 Objektivitas Pemberitaan Berdasarkan Relevansi
Berdasarkan data yang diperoleh  dari peneliti, baik pengkodingan yang dilakukan oleh pengkoding 1 (N1) dan pengkoding 2 (N2) nyatanya tidak jauh berbeda bahwa berdasarkan relevansi maka objetifitas pemberitaan kegiatan  akademis UMY banyak dilakukan dengan menggunakan timeline yakni berkaitan dngan kebaruan proses pemberitaan. Unsur terpenting dalam pemberitaan ialah masalah novelty yakni moment yang tepat untuk memberitakan. Jika berita yang disajikan merupakan berita hangat tentu akan memiliki news value lebih tinggi dibandingkan dengan berita yang diberitakan dua – tiga hari setelah kejadian. Dalam penelitian ini timeline menduduki posisi pertama dengan 58 judul berita. Indikator dari hasil ini ialah bahwa pemberitaan UMY selalu dilakukan secara hangat. UMYpun pasti memiliki tempat di SKH Kedaulatan Rakyat karena dengan publikasi sebanyak 221 kali sepanjang tahun 2010, tentu menjadikan UMY sebagai salah satu objek pemberitaan penting dalam rubrik pendidikan di Kedaulatan Rakyat pada tahun 2010.
Proximity juga memiliki kedudukan penting dalam objektifitas pemberitaan akademis UMY di Kedaulatan Rakyat.  Hal ini terlihat dari 48 judul berita yang terindikasi menggunakan proximity. Kenyataan ini tidak mengherankan, karena Kedaulatan Rakyat merupakan koran terbesar regional DIY – Jateng sehingga penggunaan kalimat – kalimat atau angle berita berunsur kedaerahan tidak dapat dielakkan. Tentu dalam proses kolektifitas pembuatan berita sudah terjadi segmentasi pembaca bahwa pembacanya mayoritas adalah penduduk DIY – Jateng dan berimplikasi pada proses pemberitaan yang bersifat kedaerahan.
3.4	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Neutrality-Non Evaluative

Table 7 Uji Reabilitas Berdasarkan Neutrality-Non Evaluative
Neutrality-Non Evaluative	N1	N2	M	CR	
Berita bercampur opini reporter	36	33	34	
98%	
Berita tidak bercampur opini rep.	62	63	62		
Total	98	96	96		

 =  =  0,98 = 98%

Dalam penelitian kuantitaif dengan tujuan untuk mengenalisir hasil penelitian maka perlu dilalukan penghitungan koefisien. Hasil dari CR berdasarkan Neutrality-Non Evaluative menunjukan bahwa nilai 98% lebih tinggi dari syarat minimal penelitian kuantitatif 70% sehingga data di atas bisa digunakan untuk proses analisis mendalam dan dilakukan generalisasi.

Grafik 4 Objektivitas Pemberitaan Berdasarkan Neutrality-Non Evaluative

 Berdasarkan kepada grafik di atas terlihat secara dominan bahwa dalam proses pemberitaan kegiatan akademis UMY, baik pengkoding 1 (N1) dan pengkoding 2 (N2) memiliki penilaian bahwa mayoritas pemberitaan UMY di Kedaulatan Rakyat tanpa adanya pencampuran opini wartawan. Hasil tersebut bagi peneliti bukanlah hasil yang mengejutkan karena sebagai media publik yang menjaga independensinya tentu hanya menuliskan berita berdasarkan fakta di lapangan. Meskipun angle pemberitaan dan reduksi data bisa saja terjadi sebelumnya, namun untuk mencampurkan opini ke dalam pemberitaan model straight news tentu menjadi hal yang beresiko terhadap penilaian publik nantinya.
Meskipun dalam pemberitaan kegiatan akademis UMY di Kedaulatan Rakyat mayoritas tanpa mencampur adukan antara fakta berita dan opini wartawan, tetap saja sepanjang tahun 2010 ada beberapa berita yang mencampurkan opini wartawan dalam artikel pemberitaan. Kejadian ini dilakukan pada saat memberitakan UMY dengan model pemberitaan yang berbentuk feature dan berita ringan. Misalkan pada berita “Febriana Hestika Lulusan Terbaik UMY Penting, Kewirausahaan dan Aplikasi Ilmu”  di edisi Senin, 22 Februari 2010. Dalam berita tersebut tertulis “…kerja keras dan ketekunan yang dilakukan oleh Febriana Hestika telah mengantarkan mahasiswa terpilih menjadi wisudawan terbaik.” Kalimat kerja keras dan ketekunan tentulah dibuat oleh  pewarta berita tersebut karena hal ini bisa menjadi common sense bahwa orang yang berhasil adalah orang – orang yang bekerja keras dan tekun. Padahal tidak ada kutipan wawancara dari pewarta dengan Febriana Hestika untuk mengklarifikasi apakah kunci kesuksesan meraih gelar wisudawan terbaik  dikarenakan kerja keras dan ketekunan.

3.5	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Neutrality-Non Sensational

Table 8 Uji Reabilitas Berdasarkan Neutrality-Non Sensational
Neutrality-Non Sensational	N1	N2	M	CR	
Sesuai Judul dan Isi Berita	92	91	91	

99%	
Tidak Sesuai Judul dan Isi Berita	8	9	8		
Ada Dramatisasi	14	13	13		
Tidak Dramatisasi	86	87	86		
Total	200	200	198		

 =  =  0,99 = 99%

Peneliti perlu melakukan uji realibilitas terlebih dahulu sebelum melakukan analisis lebih lanjut. Karena dalam penelitian kuantitatif jika hasil uji koefisien atau CR (Coefisien Realibility) kurang dari 70 % maka data tersebut tidak valid dan tidak bisa dilakukan analisis lanjutan apalagi dilakukan generalisasi keseluruhan. Jika kurang dari 70% maka peneliti hendaknya kembali mengecek terdapat kesalah pada bagian mana, apakah pada proses pengkodingan atau proses sebelumnya yakni penurunan definisi operasional dari definisi konseptual. Peneliti juga perlu memperhatikan apakah indikator yang diamati tersebut bisa dikuantifikasikan, karena dalam penelitian kuantitatif maka yang terpenting ialah objek yang diamati bisa dihitung atau dikuantifikasikan. Dalam penelitian ini terdapat persentasi lebih dari 70%, yakni 99% sehingga dari penghitungan tersebut bisa dijadikan landasan bagi peneliti untuk melanjutkan penelitian untuk kelak dilakukan proses generalisasi pada populasi objek penelitian.

Grafik 5 Objektivitas Pemberitaan Berdasarkan Neutrality-Non Sensational
Grafik di atas menunjukan kedua pengkoding N1 (pengkode 1) dan N2 (pengkode 2) sepakat bahwa pemberitaan kegiatan akademis UMY di SKH Kedaulatan Rakyat merupakan pemberitaan yang berimbang karena secara dominan judul dan isi berita memiliki kesesuaian (92 judul berita) dan tidak ada dramatisasi (87 judul berita). Hasil ini masih berkaitan dengan kategori sebelumnya (neutrality-non evaluative) dan tidaklah mengejutkan bagi peneliti karena berita – berita UMY dikemas dalam bentuk berita straight news yang menuntut berita yang disampaikan secara aktual dan apa adanya, tanpa ada dramatisasi dari pembuat berita. Adapun kesesuaian antara judul dan isi berita juga hal yang linier mengingat bahwa Kedaulatan Rakyat merupakan koran dengan segmentasi pembaca menengah ke atas sehingga pembuat berita baik wartawan, redaktur maupun editornya tentu memegang teguh prinsip – prinsip jurnalistik yang sudah menjadi standar operasional dalam pembuatan berita.
Jika dicermati lebih dalam bahwa pemberitaan akademis UMY di SKH Kedaulatan Rakyat pada tahun 2010 didominasi oleh tulisan wartawan dengan inisial “Fsy”. Menjadi menarik bagi peneliti untuk melakukan analisis lanjutan terkait adanya dominasi tulisan “Fsy” sebagai wartawan “khusus” UMY. Dalam sebuah media massa tentu redaktur sebagai pemilik hak untuk mengatur alur pengumpulan berita telah melakukan briefing wartawan mana akan meliput apa dan dimana. Penelitipun yakin bahwa Fsy juga ditugasi oleh redaktur untuk melakukan peliputan untuk rubrik tertentu yang terdapat UMY sebagai salah satu objek pemberitaannya.
Selanjutnya peneliti memiliki ketertarikan untuk mengamati lebih lanjut apakah ada perbedaan cara penulisan antara Fsy dengan wartawan KR lainnya yang pernah menjadikan UMY sebagai objek pemberitaan. Nyatanya, meskipun berada dalam “satu rumah” di Kedaulatan Rakyat tidak menjamin kesamaan gaya penulisan antara tiap wartawan. 
3.6	Objektivitas Pemberitaan dan Uji Reabilitas Berdasarkan Even Handed Evaluation

Table 9 Uji Reabilitas Berdasarkan Even Handed Evaluation
Even Handed Evaluation	N1	N2	M	CR	
Berita Positif dan Negatif	7	8	7		
Berita Positif	43	44	43		
Berita Negatif	4	4	4		
Total	54	56	54		

 =  =  0,98 = 98%

Uji Reabilitas berdasarkan even handed evaluation menunjukan bahwa persentase yang didapat dari hasil pengkoding N1 dan N2 melebihi syarat minimal 70% sehingga data yang telah dikolektif dari kedua pengkoding bisa digunakan untuk proses analisis dan generalisasi. 
Angka presentase yang hampir mendekati mutlak 100% ini bisa disebabkan bahwa definisi operasional (hal 15) yang sudah bersifat operasional karena mampu mengoperasionalkan indikator – indikator dari kategorisasi sehingga mudah saat dijadikan panduan selama melakukan proses pengkodingan. 

Grafik 6 Objektivitas Pemberitaan Berdasarkan Even Handed Evaluation

Grafik di atas menunjukan bahwa sepanjang tahun 2010, nilai pemberitaan kegiatan akademis UMY lebih banyak pada pemberitaan yang positif (43 judul berita). Jumlah yang hampir mencapai 50% dari total sampel yang diamati tentu menjadikan hal yang menggembirakan bagi peneliti yang merupakan publik internal UMY. Karena selain sering diberitakan dan mendapat publikasi dari SKH Kedaulatan Rakyat ternyata nilai publikasi tersebut juga memberikan fakta bahwa kegiatan UMY dinilai positif.
Publikasi positif UMY di Kedaulatan Rakyat sebagai surat kabar terbesar di DIY – Jateng tentu memberikan angin segar bagi UMY yang pada tahun 2008 sebelumnya menjadi bulan-bulanan pemberitaan media negatif bagi media massa. Adanya berita – berita positif ini akan mengembalikan trust publik yang tadinya stagnan atau mungkin turun. Kita bisa mengukur opini publik perusahaan melalui media massa, karena media massa merupakan gambaran dari realitas fakta di lapangan. Walaupun Jakob Oetama katakan bahwa pemberitaan adalah pekerjaan kolektif yang tidaka diketahui siapa yang lebih berkontribusi pada sebuah pemberitaan, namun berita positif sepanjang tahun 2010 ini menjadi tolak ukur bagi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta untuk bangkit pasca tragedi Banyugeni tahun 2008.

BAB 4
KESIMPULAN DAN SARAN
4.1	Kesimpulan
Objektifitas pemberitaan media mengenai kegiatan akademis yang dilakukan UMY di SKH Kedaulatan Rakyat perluu dilakukan karena sebagai sebuah institusi pendidikan, UMY harus melakukan monitoring terhadap publikasi media massa. Media massa merupakan miniatur dari opini publik yang berkembang di publik yang sebenarnya. Perlu dingat kembali bahwa media massa juga bisa mengubah bahkan menguatkan opini di masyarakat. Jika media massa memberitakan UMY secara positif terus menerus, bukan tidak mungkin UMY akan mempertahankan prestasi sebagai universitas Unggul dan Islam. Namun jika media massa memberitakan hal negatif terkait dengan kegiatan akademis UMY tentu akan berlaku nilai negatif bagi institusi UMY.
Hasil analisis yang dilakukan peneliti terhadap objektifitas pemberitaan kegiatan akademis UMY di SKH Kedaulatan Rakyat, dapat diperoleh sebagai berikut:
1.	Kedaulatan Rakyat sebagai surat kabar harian terbesar di Daerah Istimewa Yogyakarta dan Jawa Tengah dalam pemberitaan kegiatan akademis UMY merupakan media yang objektif karena hasil reabilitas yang dilakukan peneliti menunjukan persentase di atas 70% sehingga data – data tersebut valid dan hipotesa yang dibuat oleh peneliti terbukti. Rata – rata persentase dari masing – masing kategorisasi menunjukan faktual 100%, akurasi 97%, relevansi 99%, Neutrality-Non Evaluative 98%, Neutrality-Non Sensational 99% dan Even Handed Evaluation 98%.
2.	Pemberitaan kegiatan akademis UMY di Kedaulatan Rakyat menunjukan bahwa pemberitaan UMY sering dilakukan dengan model berita straight news sehingga tidak ada dramatisasi penulisan berita.
3.	Objektifitas pemberitaan UMY sepanjang tahun 2010 di Kedaulatan Rakyat nyatanya telah dilakukan proporsional, bahkan berita – berita mengenai prestasi UMY ditampilkan secara wajar dan membawa dampak pemberitaan positif bagi iklim akademik di UMY.
4.2	Saran
Sebagai sebuah penelitian sederhana, peneliti tetap memberikan saran bagi peneliti selanjutnya ataupun bagi institusi UMY dan kantor berita Kedaulatan Rakyat sebagai objek penelitian. Rekomendasi dari peneliti ialah:
1.	Kedaulatan Rakyat sebagai koran terbesar di Daerah Istimewa Yogyakarta harus terus mempertahankan keobjektifan dalam pemberitaan, baik mengenai institusi UMY ataupun institusi lainnya. Karena Kedaulatan Rakyat menjadi referensi utama bagi masyarakat DIY – Jateng untuk mengetahui informasi terbaru dan terakurat mengenai berita nasional maupun regional. 
2.	Universitas Muhammadiyah Yogyakarta sebagai institusi pendidikan juga harus terus mempertahankan citra positif yang selama ini sudah dibangun oleh pendiri UMY dengan membuat prestasi – prestasi dan kegiatan – kegiatan akademis yang bermutu sehingga menjadi laik untuk diberitakan di berbagai media massa baik media cetak, media elektronik, media internet secara nasional bahkan internasional.
3.	Untuk peneliti selanjutnya bisa mengembangkan penelitian dengan menambah subyek penelitian yakni dengan mengamati di surat kabar lainnya ataupun menambah periodesasi pemberitaan sehingga mendapat gambaran yang lebih luas mengenai pemberitaan UMY secara regional, nasional maupun internasional.

DAFTAR PUSTAKA

Bungin, Burhan. 2011. Metodologi Penelitian Kuantitatif : Komunikasi, Ekonomi, dan Kebijakan Publik serta Ilmu-ilmu Lainnya. Jakarta : Kencana

Eriyanto. 2002. Analisis Framing. Yogyakarta: Lkis

Neuman, W. Lawrence. 2003. Social Research Methods, 5th Edition, Pearson Eduction. Inc, Boston

Masduki,. 2006. Jurnalistik Radio; Menata Profesionalisme Reporter dan Penyiar. Yogyakarta: LKiS

Mc Quail, Denis. 1994. Mass Communication Theory: An Introduction. London: Sagen Publication

Oetama, Jakob. 2004. Pers Indonesia : Berkomunikasi Dalam Masyarakat Tidak Tulus. Jakarta: Kompas Gramedia.

Singarimbun, Masri dan Sofyan Effendi. 1995. Metode Penelitian Survai. Jakarta:LP3S

Soehartono, Irawan. 1999. Metode Penelitian Sosial Suatu Teknik Penelitian Bidang Kesejahteraan Sosial dan Ilmu Sosial Lainnya. Bandung:Remaja Rosdakarya.

Sudibyo, Agus. 2009. Kebebasan Semu: Penjajahan Baru di Jagat Media. Jakarta: Kompas Gramedia

Usman, Husaini dkk. 2008. Metodologi Penelitian Sosial. Jakarta:Bumi Aksara.

No.	Edisi	Judul Berita	
	Hari,Tanggal		
1	Minggu, 3 Januari 2010	Dilirik Karena Biaya Kesehatan Mahal Perlu, Kontrol Pengobatan Alternatif	
2	Senin, 4 Januari 2010	Hukum Jaminan Perlu dalam Perbankan Syariah	
3	Kamis, 7 Januari 2010	Peningkatan Kompetensi Dosen Perlu Diterapkan	
4	Jum'at, 8 Januari 2010	Menghisab KIB II	
5	Sabtu, 9 Januari 2010	Dosen Harus Fokus Bidang Ilmu	
6	Sabtu, 9 Januari 2010	Gangguan Jiwa, 95% Penyebab Bunuh Diri	
7	Selasa, 12 Januari 2010	Berkat Doa, Disiplin dan Kerja Keras MAN 1 Raih 3 Penghargaan Roket Air	
8	Selasa, 12 Januari 2010	Candi Untuk Masa Depan	
9	Rabu, 13 Januari 2010	Kontroversi Hukum UN	
10	Kamis, 14 Januari 2010	Dekan FT UMY Bicara Energi di India Terbatas, Lahan Pengembangan BBM Nabati	
11	Jum'at, 15 Januari 2010	Angkat Permainan Tradisional Ciko UMY Garap Film 'Garis Lini'	
12	Sabtu, 16 Januari 2010	Deteksi Kanker Payudara dengan 'Sadari'	
13	Minggu, 17 Januari 2010	Melalui Hypno-Birthing Melahirkan Tanpa Sakit	
14	Senin, 18 Januari 2010	'Penari Pendet' Lolos Kontes Robot Dikti	
15	Selasa, 19 Januari 2010	Semua Biaya Jangan Dibebankan Mahasiswa BHP Sesungguhnya Bukan Isu Penting	
16	Rabu, 20 Januari 2010	Biofuel Lepaskan dari Kemiskinan Energi	
17	Rabu, 20 Januari 2010	Bukan Sekedar Tak Mampu Swasembada Regulasi Tak Baik, Harga Gula Naik	
18	Jum'at, 22 Januari 2010	Tiga Mahasiswa UMY Lukis Sepatu, Menangkan PKM Depdiknas	
19	Rabu, 27 Januari 2010	Utusan Gedung Putih Kunjungi UMY	
20	Kamis, 28 Januari 2010	Kesadaran Menanam Pohon di DIY, Tertinggi Dunia Berharap pada Hutan Tropis Indonesia	
21	Kamis, 28 Januari 2010	Perlu, Kurikulum Bioenergi dalam Perkuliahan	
22	Jum'at, 29 Januari 2010	Mahasiswa FE UMY Dampingi SD Buat Laporan Keuangan	
23	Jum'at, 29 Januari 2010	Dramaturgi Century	
24	Jum'at, 29 Januari 2010	Kemiskinan Bukan penyebab Satu-satunya Rendah,  Kesadaran Santap Makanan Bergizi	
25	Sabtu, 30 Januari 2010	UMY 'Launching' Pusat Bio Energi	
26	Minggu, 31 Januari 2010	Serangan RRCina	
27	Minggu, 31 Januari 2010	Bermodal Rp 200 Ribu Lukis Sepatu Bagus, Tembus Ekspor	
28	Minggu, 31 Januari 2010	Gerakan Politik Massa	
29	Senin, 1 Februari 2010	Keadaban Demokrasi	
30	Senin, 1 Februari 2010	Konsumsi Indonesia 1,5 Juta Barel/Hari Minyak Subsidi Lahirkan Budaya Boros	
31	Senin, 1 Februari 2010	Wirid, Terapi Hindari Kesurupan	
32	Rabu, 3 Februari 2010	SMAN 10, Juara 1 Festival Pidato UMY	
33	Jum'at, 5 Februari 2010	Devina Band Utamakan Konsistensi	
34	Sabtu, 6 Februari 2010	Mahasiswi UMY Kembangkan Butik Online	
35	Minggu, 7 Februari 2010	Memahami Peran Film 'Ujian Mbok Wedok'	
36	Selasa, 9 Februari 2010	Pendidikan Keagamaan Penting Dai Dituntut Pahami Kondisi Jamaah	
37	Selasa, 9 Februari 2010	Inbis PT Tingkatkan Kemampuan Mahasiswa	
38	Selasa, 9 Februari 2010	Penting, Manajemen Nyeri Dalam 'Obstetrical Care'	
39	Rabu, 10 Februari 2010	Pengajaran Bahasa Arab Kurang Optimal	
40	Rabu, 10 Februari 2010	Meski Perlu Perbaikan Film Indie Buatan Yogya Patut Dibanggakan	
41	Kamis, 11 Februari 2010	'Burger Tela', Inovasi Mahasiswa UMY ke PKMK	
42	Jum'at, 12 Februari 2010	Terkait Plagiarisme Hilangkan Budaya Permisif Dunia Akademis	
43	Selasa, 16 Ferbruari2010	Persiapan Muktamar Muhammadiyah Jelang Paripurna	
44	Rabu, 17 Februari 2010	Pameran Foto Di atas Prameks	
45	Kamis, 18 Februari 2010	Kontroversi Nikah Sirih	
46	Senin, 22 Februari 2010	Dwifungsi BI Tidak efektif Perlu Dibentuk Lembaga Pengawas Independen	
47	Senin, 22 Februari 2010	Febriana Hestika Lulusan Terbaik UMY Penting, Kewirausahaan dan Aplikasi Ilmu	
48	Kamis, 25 Februari 2010	Hanya 10% Mahasiswa Lakukan Reset	
49	Kamis, 25 Februari 2010	Akan Dipresentasikan Di Malaysia Sampah Plastik untuk Perbaiki Jalan	
50	Selasa, 2 Maret 2010	Kampus Berkualitas Tak Hanya Gedung Megah	
51	Selasa, 2 Maret 2010	Komunikasi Koalisi	
52	Rabu, 3 Maret 2010	'Taman Kanak-kanak'	
53	Kamis, 4 Maret 2010	Penelitian Pemirsa TV Di Tiga Kota Mayoritas Penonton Yogya Suka Infotainment Ringan	
54	Jum'at, 5 Maret 2010	Dosen UMY Ikut Short-Course Manajemen Energi 40 Tahun Lagi BBM Akan Habis	
55	Sabtu, 6 Maret 2010	Rendah, Budaya Mahasiswa Meneliti	
56	Senin, 8 maret 2010	Peluang Petani Di Lahan Pasir Besi	
57	Kamis, 11 Maret 2010	Limbah Sagu Aren untuk Briket Bahan Bakar	
58	Jum'at, 12 Maret 2010	UMY Buat Klip Lagu Pembuka Kunjungan Obama	
59	Senin, 15 Maret 2010	Kurikulum PT Harus Berdasar Kompetensi	
60	Senin, 15 Maret 2010	Larangan Tak Terkait Kerja Sama LN Muktamar Muhammadiyah Tanpa Rokok	
61	Rabu, 17 Maret 2010	Kepastian Hukum Rokok	
62	Kamis, 18 Maret 2010	Bakteri Bisa Kurangi ' Global Warming '	
63	Jum'at, 19 Maret 2010	Merokok: Fatwa Haram-Fatwa Karam	
64	Senin, 22 Maret 2010	Lomba Esai Kesehatan untuk Mahasiswa	
65	Senin, 22 Maret 2010	Pentas Monolog Rahmat Jaka Kisah Pencarian Jati Diri Mahasiswa	
66	Rabu, 24 Maret 2010	Pemerintah Harus Penuhi Kebutuhan Air Warga	
67	Minggu, 28 Maret 2010	Dalam CSR perlu konsep pemberdayaan	
68	Minggu, 28 Maret 2010	CSR Tak Harus Bebani Perusahaan	
69	Senin, 29 Maret 2010	Shandy Wakil UMY Ke Konferensi Taiwan	
70	Rabu, 31 Maret 2010	NU Pasca Muktamar	
71	Rabu, 31 Maret 2010	'Joint Seminar' UMY-Thailand	
72	Kamis, 1 April 2010	Pemkot-UMY Tanda Tangani MOU Sinergi dengan PT untuk Kemajuan Kota	
73	Selasa, 13 April 2010	Kudeta Lagi di Thailand?	
74	Rabu, 14 April 2010	Grafis Diskusi Publik Masa Depan Muhammadiyah	
75	Kamis, 15 April 2010	Liga Pendidikan Indonesia DIY UGM Libas UAJY 3-0, UST Menang	
76	Kamis, 15 April 2010	Hari Ini Sarasehan Pendidikan Karakter Pendidikan Karakter Libatkan Semua Pihak	
77	Jum'at, 16 April 2010	Mencermati Fatwa Tarjih Muhammadiyah	
78	Jum'at, 16 April 2010	Liga Pendidikan Indonesia DIY Libas UGM, UMY Pimpin Grub A	
79	Jum'at, 16 April 2010	Ditata, Lindungi Usaha Sistem Tradisional	
80	Minggu, 18 April 2010	Songsong Muktamar 1 Abad Muhammadiyah Tak Diskriminasi Perempuan	
81	Senin, 19 April 2010	Politik Makna	
82	Rabu, 21 April 2010	Liga Pendidikan Indonesia DIY UII Jumpa UNY Di Final	
83	Kamis, 22 April 2010	Liga Pendidikan Indonesia DIY Tekuk UII, UNY Ke 8 Besar Nasional	
84	Kamis, 22 April 2010	Terpilih, Wakil DIY Ke Olimpicad 2010	
85	Selasa, 27 April 2010	Habitus Kompsi Indonesia	
86	Selasa, 27 April 2010	Mahasiswa UMY Finalis LKTM Se-Indonesia	
87	Rabu, 28 April 2010	Korupsi Dalam Kegiatan Partai Politik	
88	Kamis, 29 April 2010	Efisiensi Dosen Dorong Kerja Sama PT	
89	Kamis, 29 April 2010	Urgensi Peran Governance Berantas Korupsi	
90	Sabtu, 1 Mei 2010	Perlu Cetak Generasi Anti Korupsi	
91	Rabu, 5 Mei 2010	Broadcaster Award #2 di UMY	
92	Jum'at, 7 Mei 2010	Sorgum Manis Bisa Untuk Kembangkan Biofuel	
93	Sabtu, 8 Mei 2010	Disediakan Helikopter Untuk Presiden. Belanja Penggembira Capai Rp 50 M	
94	Selasa, 11 Mei 2010	'PR' Tak Boleh Melenceng Etika	
95	Minggu, 16 Mei 2010	Perempuan nasional second Class	
96	Minggu, 16 Mei 2010	Pemerintah Abaikan Hak Kespro	
97	Selasa, 18 Mei 2010	Diskusi Publik Pemilukada Uang Masih Jadi Alat Mobilisasi Massa	
98	Selasa, 18 Mei 2010	'Ring Tinju' Raja	
99	Rabu, 19 Mei 2010	Aminator Tak Didukung Industri Animasi	
100	Kamis, 20 Mei 2010	Terorisme Tidak Henti	
101	Jum'at, 21 Mei 2010	Paradigma Reformasi Belum Sentuh Nilai	
102	Sabtu, 22 Mei 2010	Hari Ini 136 Dokter FKIK UMY Di Sumpah Berbagai Penyakit Berkorelasi Masalah Sosial	
103	Selasa, 25 Mei 2010	Lomba Foto Masjid Sambut Muktamar Muhammadiyah	
104	Rabu, 26 Mei 2010	Anak Diare, Beri Perasan Sawo Mentah	
105	Senin, 31 Mei 2010	Kebutaan Akibat Diabetes Capai 60%	
106	Selasa, 1 Juni 2010	Abad 21, Bahasa Inggris Mutlak Dipelajari	
107	Jum'at, 4 Juni 2010	Mahasiswa Jangan Terjebak Pola Pikir Parsial	
108	Minggu, 6 Juni 2010	Perawatan Gigi Anak Batita	
109	Senin, 7 Juni 2010	Masyarakat Harus Disadarkan Bahaya Oplosan	
110	Senin, 7 Juni 2010	Muktamar, Seabad Muhammadiyah 500 Ribu Penggembira Akan Serbu Yogya	
111	Selasa, 8 Juni 2010	Dosen UMY Ikuti Pelatihan Di Belanda Matahari Dan Ternak Untungkann Sumber Energi	
112	Selasa, 8 Juni 2010	Obama 'Muntir' Lagi?	
113	Rabu, 9 Juni 2010	Pornografi 2.0	
114	Rabu, 9 Juni 2010	Mahasiswa Advertising UMY Terbitkan Dua Buku Etika Periklanan Banyak Dilanggar	
115	Kamis, 10 Juni 2010	Indonesia Sering Dirugikan BaratMinim,  Jumlah Ahli Hukum Internasional	
116	Kamis, 10 Juni 2010	Lima Persen	
117	Senin, 14 Juni 2010	30 Dokter Gigi Lulusan Perdana UMY	
118	Senin, 14 Juni 2010	Talenta Anak Harus Dikawal Tutup Tahun Tk Tunas Melati	
119	Selasa, 15 Juni 2010	Kemiskinan Dan Kelaparan Tak Bisa Dipisahkan	
120	Rabu, 16 Juni 2010	CSR Suka Rela Tak Dapat Efektif	
121	Kamis, 1 Juli 2010	Siang Ini Pawai Ta'aruf Panggung Berjalan, 5.000 Personel	
122	Kamis, 1 Juli 2010	Koki Katering Harus Bebas Jerawat	
123	Kamis, 1 Juli 2010	Pilih Anggota PP Muhammadiyah Pertimbangkan 'Track Record'	
124	Kamis, 1 Juli 2010	UMY-Polantas Atur Lalu Lintas Ringroad	
125	Kamis, 1 Juli 2011	3.000 Peserta Ikuti Jambore Nasional HW Jadi Media Pembentukan Karakter	
126	Jum'at, 2 Juli 2010	Muhammadiyah Perlu Lakukan Evakuasi Pembaharuan Sistem Belum Optimal	
127	Jum'at, 2 Juli 2010	Pawai Taaruf Hibur Warga Yogya	
128	Jum'at, 2 Juli 2010	Muktamar PP IPM Tiga Kandidat Berebut Ketua Umum	
129	Jum'at, 2 Juli 2010	Sambut Tamu Dengan Gupuh, Aruh Dan Suguh	
130	Jum'at, 2 Juli 2010	Soal Amien Rais Ajak Ariel-Luna Bentuk Dakwah Empati Muhammadiyah	
131	Jum'at, 2 Juli 2010	Politik Muhammadiyah, Politik Harga Diri	
132	Jum'at, 2 Juli 2010	Mengagumi Bangunan Sportorium	
133	Jum'at, 2 Juli 2010	Masuk Arena Pameran, Ditanya Identitas	
134	Sabtu, 3 Juli 2010	Muhammadiyah Dan Kesejahteraan	
135	Senin, 5 Juli 2010	Pertanggungjawaban PP Muhammadiyah Jangan Terlena Pollitik Sesaat	
136	Senin, 5 Juli 2010	Hari Ini Ketua PP Muhammadiyah Incumbent 'Diuji' Haedar-Din-Yunahar Terkuat	
137	Senin, 5 Juli 2010	Anggota PP Perlu Ditambah	
138	Senin, 5 Juli 2010	Terhadap Pertanggungjawaban PP Mayoritas Terima Dengan Catatan	
139	Selasa, 6 Juli 2010	Terpilih, 13 Anggota PP Muhammadiyah Din Teratas, Muchdin Lepas	
140	Rabu, 7 Juli 2010	Akan Dibagikan Lima Ribu Bibit. Muktamirin Diberi Oleh-Oleh Pohon	
141	Rabu, 7 Juli 2011	Siang Ini Pawai Ta'aruf Panggung Berjalan, 5.000 Personel	
142	Rabu, 7 Juli 2012	Hari Ini, 13 Anggota PP Pilih Ketua Umum Jika Voting, Din Terancam	
143	Minggu, 11 Juli 2010	Ekonomika Muhammadiyah	
144	Senin, 12 Juli 2010	Peneliti Korea Pelajari Muhammadiyah	
145	Minggu, 18 Juli 2010	Senjakala Infotainment	
146	Minggu, 18 Juli 2010	61% Warga Indonesia Mengeluh Sakit Gigi	
147	Senin, 19 Juli 2010	Profesor Untuk DR Heru Kurnianto Dosen Harus Perkaya Ilmu	
148	Kamis, 22 Juli 2010	Belanja Peserta Mencapai Rp 732 M Muktamar Tingkatkan Ekonomi DIY	
149	Sabtu, 24 Juli 2010	Paduan Suara UMY Ke Tingkat Nasional	
150	Rabu, 28 Juli 2010	Pertukaran Mahasiswa UMY Ke Malaysia	
151	Rabu, 4 Agustus 2010	Hadirilah!!! Job And Industrial Fair	
152	Sabtu, 7 Agustus 2010	Rapor Kepala Daerah	
153	Minggu, 8 Agustus 2010	Pidato Politik Mega	
154	Senin, 9 Agustus 2010	Petani Berisiko Tinggi Leptospirosis	
155	Kamis, 12 Agustus 2010	Penerimaan Mahasiswa Baru Tahun 2010	
156	Rabu, 18 Agustus 2010	Malaysia Makin Nakal?	
157	Kamis, 19 Agustus 2010	Navhat, Juara II ASEAN Korea Frontier Forum	
158	Kamis, 19 Agustus 2010	Cermati Dinamika Perbankan Syariah	
159	Minggu, 22 Agustus 2010	Yogya Miliki Potensi Besar Sumber Biogas	
160	Senin, 23 Agustus 2010	Menumbuhkan Empati Sosial	
161	Senin, 23 Agustus 2010	Penerimaan Mahasiswa Baru Tahun 2010	
162	Selasa, 24 Agustus 2010	Program Mahasiswa Wirausaha Kaus Kartun Budaya Itu Mengindonesia	
163	Rabu, 25 Agustus 2010	TKI-Ku Malang	
164	Senin, 30 Agustus 2010	Jika Pembelajaran Satu Arah Hanya 5% Materi Pelajaran Yang Diingat	
165	Selasa, 31 Agustus 2010	Pemerintah Ghaib	
166	Kamis, 2 September 2010	Sulitnya Mendapat Identitas Waria Pilih Ke Jalan Dan Singgung Hiv/Aids	
167	Jum'at, 3 September 2010	Mengindari Kebencian	
168	Sabtu, 4 September 2010	Harmonisasi RI-Malaysia	
169	Sabtu, 4 September 2010	Konsumsi BBM Bersubsidi Makin Meningkat Stok Habis Sebelum Akhir Tahun	
170	Senin, 6 September 2010	Humanistik Pariwisata Belum Tersentuh	
171	Senin, 6 September 2010	Puasa Dan Ketaqwaan Sosial	
172	Rabu, 8 September 2010	Puasa Dan Pesan Kejujuran	
173	Rabu, 8 September 2010	Film Dokumenter Tim Sepak Bola Arema 'Agama Kedua' Luncurkan Pasca Lebaran	
174	Rabu, 8 September 2010	Mudik Dan Pariwisata	
175	Selasa, 14 September 2010	Kinabalu, Diplomasi Tanggung	
176	Minggu, 19 September 2010	Politik ' Open House '	
177	Jum'at, 24 September 2010	Bahayanya Alat Perekam	
178	Jum'at, 24 September 2010	Rendah, Kepemilikan HAKI Perindustrian	
179	Sabtu, 25 September 2010	Sekretaris BEM UMY Wakil Ke Korsel	
180	Selasa, 28 September 2010	Raih Sukses Dengan Terampil Komunikasi	
181	Kamis, 30 Sepember 2010	Operasi Katarak Gratis	
182	Jum'at 1 Oktober 2010	Mahasiswa UMY Presentasi Di Filipina Perlu Standardisasi Bantuan Di Lokasi Bencana	
183	Sabtu, 2 Oktober 2010	Konspirasi Internasional G30S	
184	Sabtu, 2 Oktober 2010	190 Mahasiswa Raih Beasiswa UMY	
185	Sabtu, 2 Oktober 2010	UMY-UNIR Jajaki Kerja Sama ' Double Degree '	
186	Rabu, 6 Oktober 2010	Semiloka Forum Pascasarjana PT Bahas Kurikulum Dan Spesifikasi Prodi	
187	Kamis, 7 Oktober 2010	Harga Diri Bangsa	
188	Sabtu, 9 Oktober 2010	Perusahaan Harus Siapkan Strategi Bertumpu SDM	
189	Senin, 11 Oktober 2010	Menyempurnakan Keistimewaan Yogyakarta	
190	Senin, 18 Oktober 2010	Nmemberdayakan Negara?	
191	Rabu, 3 November 2010	Fenomena Mbah Rono	
192	Jum'at, 5 November 2010	Pengajar Perlu Pahami Elemen Bias Jender	
193	Rabu, 10 November 2010	Sebelum Merapi Reda Jangan Tinggalkan Barak	
194	Kamis, 11 November 2010	' Serve Animal From Merapi Disaster ' Shaggy Dog: Binatang Juga Harus Diselamatkan	
195	Kamis, 11 November 2010	Mereka Mencari Keluarganya	
196	Kamis, 11 November 2010	Kamen Rider Beraksi Di Barak UMY	
197	Jum'at , 12 November 2010	' Human Security '	
198	Minggu, 14 November 2010	' So What ' Mr. Obama?	
199	Senin, 15 November 2010	Hak Asasi Pengungsi	
200	Selasa, 16 November 2010	Penanganan Pengungsi Banyak Camat Takut Gunakan Anggaran	
201	Kamis, 18 November 2010	Barak Penungsi Berlimpah Daging Kurban	
202	Kamis, 18 November 2010	Perubahan Mental Dan Stres Mulai Terasa Pengungsi Di Jec Berkurang, Di Umy Muncul Masalah	
203	Kamis, 18 November 2010	UMY Adakan ' PBI Goes To School '	
204	Jum'at, 19 November 2010	Hindari Penurunan Mahasiswa Pt Harus Aktif Promosikan Yogya	
205	Jum'at, 19 November 2010	UMY Gelar Pelatihan Kerja Alternative Tak Ada Kesibukan, Pengungsi Makin Jenuh	
206	Senin, 22 November 2010	Tingkatkan Kemampuan Bahasa Inggris Mahasiswa	
207	Jum'at, 26 November 2010	Penting, Sosialisasikan Amandemen UUD	
208	Sabtu, 27 November 2010	Mengembangkan Budaya Toleransi	
209	Sabtu, 4 Desember 2010	Perlu 30 Ribu SDM Ekonomi Syariah	
210	Sabtu, 4 Desember 2010	918 Lokasi Rawan Longsor	
211	Rabu, 8 Desember 2010	Perlu Diajarkan Di PT Jurnalistik Sensitif Bencana	
212	Jum'at, 10 Desember 2010	Pendidikan Formal Basis Sdm Keuangan Islam	
213	Jum'at, 17 Desember 2010	Selain Empon-Empon Umbi-Umbian Bertahan Kena Awan Panas	
214	Sabtu, 18 Desember 2010	Dalam Bidang Politik Pemerintahan Sby Tak Alami Peningkatan	
215	Senin, 20 Desember 2010	Penikmat BBM Bersubsidi	
216	Minggu, 26 Desember 2010	Platform Relasi Pusat-Daerah	
217	Senin, 27 Desember 2010	Praktik Filantropi Islam Belum Banyak Dilakukan	
218	Senin, 27 Desember 2010	Emha: Agama Seharusnya Tak Diperdebatkan	
219	Rabu, 29 Desember 2010	Momentum Straegis RI Pimpin ASEAN	
220	Kamis, 30 Desember 2010	Widyantoro Genjot Fisik Anak Asuhnya Persiba Bantul Dijajal Umy Sore Ini	
221	Jum'at, 31 Desember 2010	Kraton Siap Bertemu DPR Untuk Bahas RUUK 93,2% Warga DIY Pro Penetapan